
Annonce 
A l‛occasion de la diffusion des résultats 

d‛examens de fin d‛année scolaire, le 
Seybouse times offre à ses lecteurs 
et lectrices, la gratuité de publication 

des annonces  de félicitations aux 
heureux lauréats. Veuillez transmettre 

vos messages à l‛adresse suivante : 
redactionseybouse@gmail.com N°3557 Jeudi 13 Juillet 2023 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

Médaille d’honneur de l’exportation : 

Liste des entreprises primées 
par Tebboune

Annaba - Education nationale :
Réception de nouveaux 

établissements scolaires pour 
la prochaine rentrée 2023/2024

Le président de la République 
ordonne la création d’un 

Conseil supérieur des 
exportateurs

P.02P.02
1ère édition de la Médaille 

d’honneur de l’exportation : 
Des entreprises algériennes 

placent haut la barre de 
leurs ambitions en matière 

d’exportation

P.06P.06

P.05P.05

EXPORTATION

Plus de 32.000 chômeurs 
ont bénéficié de l’allocation 

de chômage

ANNABA

P.06P.06

P.03P.03



Jeudi 13 juillet 2023

02 Actualité SeybouSe Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Siège social : Commune El Bouni ZHUN 
Promotion Immobilière Yahia Abdelaziz, 

rez-de-chaussée
Annexe : 46 Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TImES
Impression : SIE Constantine

Diffusion : EURL K.D.P.A cité Benzekri 
Bât F N ° : 424 Constantine

Les manuscrits, photo-
graphies ou tout autre 

document et illustration 
adressés ou remis

 à la rédaction ne seront 
pas rendus et ne feront 

l’objet d’aucune 
réclamation.

Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, 
s’adresser à l’entreprise 
nationale de communi-
cation d’édition et de 
publicité, ANEP. SPA,
1 AVENUE PASTEUR 

ALGER
TEL : 021/71 16 64
        021/73 71 28
FAX : 021/73 95 59
        021/73 99 19

Le président de la République ordonne la création 
d’un Conseil supérieur des exportateurs

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a instruit, mardi à Alger, le 
Gouvernement à l’effet de 
créer, “dans les plus brefs 
délais” un “Conseil supérieur 
des exportateurs”, aux fins 
d’améliorer la prise en charge 
des préoccupations des 
exportateurs.
“Je demande à Monsieur le 
Premier ministre de créer, dans 
les plus brefs délais, un Conseil 
supérieur des exportateurs, 
qui prendra en charge toutes 
les préoccupations des 
exportateurs, les incitations 
et les facilitations qui leur 
sont destinées”, a affirmé le 
président de la République 
dans son allocution d’ouverture 
de la première édition de 
la “Médaille d’honneur de 
l’exportation”, placée sous 
le thème “Engagement, 
réalisations et perspectives”.
Dans ce contexte, le président 
Tebboune a réaffirmé le souci 
de l’Etat d’apporter son soutien 
et son accompagnement 
permanents aux opérateurs 
économiques qui génèrent 
de la richesse, notamment 
les exportateurs, que “nous 
considérons comme des 
ambassadeurs de l’économie 
nationale”, a-t-il souligné.
Mettant en exergue la qualité 
des produits fabriqués en 
Algérie dans tous les secteurs, 
le président de la République 
a salué les efforts du groupe 
“Cevital”, couronnés de 
“l’ouverture de la première 
usine 100% algérienne de 
production d’huile de table”, 
qui sera suivie du montage 
d’une unité industrielle pour la 
production locale de sucre.
Evoquant l’évolution des 
exportations des matériaux de 
construction, particulièrement 
le ciment, le président de la 
République a indiqué que la 
production nationale s’élevait 
à 40 millions de tonnes et 
pourrait “couvrir à 100% la 
demande de plusieurs pays”.
Dans un autre contexte, 
il a appelé le ministre du 
Commerce à accélérer le 

processus d’ouverture de 
zones franches au niveau de 
nombre de wilayas limitrophes 
de la Mauritanie, du Mali et du 
Niger.
Ces pays “partagent avec 
l’Algérie, depuis 1962, des 
traditions dans le libre échange 
de produits agricoles”, 
a rappelé le Président 
Tebboune rappelant les 
mesures prises précédemment 
pour l’ouverture de lignes 
maritimes avec la Mauritanie 
et le Sénégal afin de soutenir 
les échanges commerciaux 
continentaux, ainsi que les 
exportations nationales, 
annonçant l’ouverture prévue 
de banques nationales dans 
nombre de capitales africaines.
Le Président Tebboune 
a annoncé, par la même, 
l’ouverture de nouvelles 
lignes aériennes desservant les 
principales capitales africaines, 
insistant sur l’importance de 
“lier directement l’Algérie et 
le continent africain” pour que 
“l’Algérie ne tourne pas son 
dos à l’Afrique”.
Dans ce sillage, le Président 
de la République s’est étonné 
de “l’absence de lignes 
directes reliant l’Algérie et 
les capitales africaines Addis-
Abeba, Dakar, ainsi que la 
Côte d’Ivoire”.
Le volume des exportations 
hors hydrocarbures augmentera 
prochainement à 22%
Par ailleurs, le Président de 

la République a affirmé que 
l’Algérie avait accompli 
“d’importantes réalisations 
économiques” ces dernières 
années dans le cadre d’une 
nouvelle approche qui 
promeut l’esprit d’initiative et 
l’exportation.
Les exportations du pays 
hors hydrocarbures pourront 
grimper, en un an, à 22% du 
total d’exportations, contre 
3% il y a quelques années, a 
précisé le Président Tebboune.
“Les exportations de l’Algérie 
hors hydrocarbures n’ont pas 
dépassé les 3 % du volume total 
d’exportation en 2018 et 2019. 
Aujourd’hui, elles atteignent 
les 11%, et pourraient aller de 
16% à 22% fin 2023, début 
2024”, a-t-il ajouté.
L’objectif tracé pour cette 
année, à savoir 13 mds 
USD d’exportations hors 
hydrocarbures, est “sur le 
point d’être atteint”, a rappelé 
le Président de la République, 
soulignant que “l’Algérie n’est 
pas endettée et, de ce fait, elle 
est libre dans ces décisions 
politiques et économiques”.
“Nos exportations vont 
crescendo, à la faveur 
de la nouvelle politique 
économique”, a poursuivi le 
Président Tebboune, ajoutant 
que “ce que nous avons 
réalisé relève du miracle, le 
volume des exportations ayant 
quintuplé par rapport à celui 
enregistré il y a 40 ans”.

“Ces grandes réalisations 
en matière d’exportation, 
d’investissement et 
d’économie de la connaissance 
sont basées sur une approche 
globale intégrée pour le 
développement de l’économie 
et l’amélioration du climat des 
affaires”, a-t-il mis en avant.
Evoquant la démarche de 
l’Algérie visant à diversifier 
l’économie et à s’affranchir 
de la dépendance aux 
hydrocarbures, le président de 
la République a affirmé que 
l’Algérie “est entrée dans une 
nouvelle phase marquée par 
une politique d’innovation, 
loin de la logique de 
l’économie rentière qui tue 
l’esprit d’initiative et repose 
sur la dépendance au baril de 
pétrole”.
Le Président Tebboune s’est 
dit, également, optimiste 
quant aux potentialités des 
entreprises algériennes dans le 
domaine de l’export, mettant 
en exergue le rôle des start-up 
en la matière.
Le président de la République 
a salué, à titre particulier, 
les entreprises exportatrices 
pour leurs succès et les 
résultats qu’elles ne cessent de 
réaliser ces dernières années, 
notamment dans les secteurs 
de l’industrie, toutes filières 
confondues, et de l’agriculture, 
les invitant à consentir 
davantage d’efforts pour 
augmenter le taux d’intégration 

industriel et lancer des projets 
à même de contribuer à la 
réduction des importations.
Dans ce cadre, le Président 
Tebboune a salué les 
réalisations des entreprises 
algériennes en matière de 
fabrication de verre et de 
matériaux de construction, 
en particulier la production 
de ciment, outre la filière des 
industries électroménagères 
nationales.
L’Algérie importait tous ses 
besoins en verre (tous types 
confondus), mais, aujourd’hui, 
elle en produit 90% au 
niveau local, a-t-il poursuivi, 
appelant les deux entreprises 
“Mediterranean Float Glass” 
(MFG) et “IRIS”, spécialisée 
également en pneumatiques, 
à contribuer aux projets de 
construction automobile en 
Algérie dans le cadre de la 
sous-traitance.
Le Président Tebboune 
a également salué “la 
dynamique positive” que 
connait l’activité de l’export 
dans notre pays, soulignant 
que cela devrait donner une 
impulsion à l’investissement 
et à l’industrialisation, en 
permettant de “créer de la 
richesse et des postes d’emploi 
et d’augmenter le PIB du 
pays”.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a distingué, mardi à Alger, 
treize (13) exportateurs, dont 
l’entreprise “Saterex-IRIS” 
qui a décroché la “Médaille 
d’honneur de l’exportation”, 
en sus d’une filiale de la 
Société algérienne des foires 
et exportations (Safex), en 
tant que meilleure instance 
d’accompagnement des 
exportateurs.
En marge de cet évènement, 
le Président Tebboune a 
visité une exposition dédiée 
aux entreprises lauréates 
et aux organismes de leur 
accompagnement en matière 
d’exportation, où il a écouté 
des exposés sur l’activité 
des entreprises concernées 
et les perspectives de leur 
développement.



Jeudi 13 Juin 2023

Actualité 03SeybouSe Times

Médaille d’honneur de l’exportation : 
Liste des entreprises primées par Tebboune

L’économie algérienne 
libérée de la dépendance 

aux hydrocarbures ? 
Zitouni explique

Commission mixte 
algéro-jordanienne : 
Signature de plusieurs 

conventions, mémorandums 
d’entente et programmes 

exécutifs

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a honoré 

hier, le mardi 11 juillet 2023 
à Alger 13 exportateurs, dont 
l’entreprise « Saterex-IRIS » qui 
a reçu la « Médaille d’honneur 
de l’exportation ». Une filiale 
de la Société algérienne des 
foires et exportations (Safex) 
a également été distinguée 
pour son accompagnement 
exemplaire des exportateurs.
En effet, la première édition 
de la « Médaille d’honneur de 
l’exportation » s’est déroulée 
au Centre international de 
conférences (CIC) Abdelatif-
Rahal à Alger et a été présidée 
par le Président Tebboune. 
Cette édition, axée sur 
l’engagement, les réalisations 
et les perspectives, avait pour 
objectif de récompenser les 
meilleurs exportateurs des trois 

dernières années (2020-2022) 
et de promouvoir la nouvelle 
politique de l’Algérie en 
matière d’encouragement des 
exportations non pétrolières.
D’abord, l’entreprise « 
IRIS », spécialisée dans 
la production de produits 
électroniques, électroménagers 
et pneumatiques, a exporté pour 
un montant de 45 millions de 
dollars vers 28 pays au cours 

de la période de référence. Avec 
ses 3455 employés, elle vise à 
réaliser un chiffre d’affaires à 
l’exportation de 146 millions de 
dollars d’ici 2029.

Quelles sont les entreprises 
ayant reçu des médailles 

d’honneur ?
En outre, onze médailles 
d’honneur, récompensant onze 
catégories d’exportateurs, 
ont été attribuées à treize 

exportateurs. Une autre 
médaille a été décernée à la 
société « Tasdir », filiale de la 
Société algérienne des foires et 
exportations (SAFEX), pour son 
excellent accompagnement des 
exportateurs pendant la période 
de référence.
En plus de la « Médaille 
d’honneur de l’exportation », 
trois entreprises, à savoir « 
Mediterranean Float Glassmfg 
», « Faderco (filiale Warak) 
» et « Somiphos », ont été 
récompensées en tant que « 
meilleur exportateur de produits 
industriels ». L’entreprise « 
IMC » a remporté le prix du « 
meilleur exportateur, alors que 
le prix du « meilleur exportateur 
de produits agricoles » a été 
remporté par l’entreprise « 
Boubelenza Agroalimentaire ».
L’entreprise « Biodattes Algérie 
» a remporté le prix du « 

meilleur exportateur de dattes », 
l’Etablissement Kiared celui du 
« meilleur exportateur d’huile 
d’olive », et « Yassir Start-up », 
le prix du meilleur exportateur 
de services. Le prix dans la 
catégorie « meilleur exportateur 
vers l’Afrique » a été attribué 
à « Sodismac », une société de 
distribution des matériaux de 
construction relevant du groupe 
Gica.
Amir Benhamadi, président 
du Conseil d’administration 
de « Condor Electronics » a 
remporté le prix du « meilleur 
jeune exportateur », tandis que 
la gérante de la société « Expo 
Cuir » a obtenu le prix de « la 
meilleure exportatrice ».
Pour conclure, le prix de la « 
meilleure entreprise exportatrice 
étrangère ou mixte activant 
en Algérie » a été décerné à « 
Elsewedy Cables Algeria ».

Le ministre du Commerce et de 
la Promotion des Exportations, 
Tayeb Zitouni, a affirmé mardi 

que l’Algérie commençait à réaliser son 
objectif de se libérer de la dépendance 
économique aux hydrocarbures. Après 
que cet objectif soit resté une simple 
idée pendant des années, voici qu’il se 
concrétise en 2023 avec le doublement des 
profits réalisés grâce aux exportations hors 
hydrocarbures.
Diversification des exportations : Zitouni 
souligne la progression de l’Algérie
« Le rêve commence à se réaliser… 
Nous sommes convaincus que le chemin 
de notre pays vers le redressement et 
l’élévation vers le niveau des pays 
développés se poursuit grâce à un travail 
collaboratif réunissant tous les acteurs du 
domaine ». Telles ont été les déclarations 
de Zitouni lors de son discours d’ouverture 
de la première édition de la « Médaille 
d’Honneur de l’Exportation », organisée 
sous la supervision du président de la 
République, Abdelmadjid Tebboune, au 
Centre International des Conférences 
Abdellatif Rahal.
Le ministre a souligné l’importance de 
la diversification des exportations pour 
le président Tebboune pour l’économie 
nationale. Ne manquant pas de mentionner 

son soutenir aux opérateurs économiques 
créatifs de la richesse, en particulier les 
exportateurs.
La refonte du régime économique porte 
ses fruits : les exportations algériennes 

au beau fixe
Dans son discours, Zitouni a également 
souligné que les résultats obtenus au cours 
des dernières années dans le domaine des 
exportations en dehors des hydrocarbures 
sont le résultat d’une restructuration des 
dispositifs d’aide économique et de leur 
orientation vers les secteurs prioritaires.
Le ministre a par ailleurs affirmé que 
« le développement, comme la liberté, 
s’acquiert et ne se donne pas ». Et que 
le développement et la prospérité des 
pays dépendent de la diversification et la 
libération de l’économie nationale de sa 
dépendance aux hydrocarbures.
D’après la même source, le président de la 
République a veillé à ce que cet événement 
coïncide avec les célébrations du jour de 
l’indépendance et de la jeunesse. Afin que 
ce soit « un autre souvenir qui s’ajoute 
à notre glorieuse histoire, » considérant 
que la première édition de la Médaille 
d’Honneur de l’Exportation est le  « début 
d’une ère de l’Algérie économiquement 
indépendante« .

Les travaux de la 9e session de 
la Commission mixte algéro-
jordanienne ont été sanctionnés, 

mardi à Amman (Jordanie), par la signature 
de plusieurs conventions, mémorandums 
d’entente et programmes exécutifs (18 
documents) dans des domaines comme 
l’industrie, le commerce, les transports, 
l’enseignement supérieur et le tourisme, 
indique un communiqué du ministère 
de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique.
Les travaux de la 9e session de la 
Commission mixte algéro-jordanienne, 
coprésidée par le ministre de l’Industrie et 
de la Production pharmaceutique, Ali Aoun, 
et le ministre jordanien de l’Industrie, du 
Commerce et de l’Approvisionnement et 
ministre du Travail, Youssef Ashamaleh, 
ont été sanctionnés par “la signature de 
plusieurs conventions, mémorandums 
d’entente et programmes exécutifs 
(18 documents) dans les domaines de 

l’industrie et du commerce, du tourisme et 
de l’artisanat, du travail et de la sécurité 
sociale, de l’enseignement supérieur et la 
recherche scientifique, outre les transports, 
les archives et la culture”, précise la même 
source.
Intervenant à l’ouverture des travaux de 
cette session, lundi, M. Aoun a souligné “la 
détermination des deux pays à hisser leurs 
relations de fraternité et de coopération 
à la hauteur du partenariat stratégique au 
service de leurs intérêts communs et de 
leurs aspirations à davantage de progrès et 
de prospérité”.
Le ministre a, dans ce cadre, rappelé que 
l’Algérie avait œuvré à la création d’un 
climat d’affaires sûr et stable, pour gagner 
la confiance des opérateurs économiques, 
à travers l’ouverture de plusieurs chantiers 
visant la refonte du système juridique 
et règlementaire régissant l’économie 
nationale. 
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Réunion de coordination des ministres de l’Hydraulique 
et de l’Enseignement supérieur

Saïhi préside une cérémonie de sortie de promotions 
d’agents paramédicaux et de sages-femmes

Signature d’une convention entre Algérie Télécom et l’EPRS

Les ministres de 
l’Hydraulique, 
Taha Derbal, et de 

l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Kamel Baddari, ont coprésidé, 
mardi à Alger, une réunion de 
coordination en vue de renforcer 
leur action commune en matière 
de formation et de recherche 
scientifique pour la modernisation 
et le développement du service 
public assuré par le secteur 
de l’Hydraulique, indique un 
communiqué du ministère de 
l’Hydraulique.
La rencontre qui s’est déroulée 
au siège du ministère de 
l’Hydraulique, en présence de 
cadres des deux secteurs, “a porté 
sur le suivi de la mise en œuvre de 
la convention-cadre, signée entre 
les deux secteurs fin 2021, en tant 

que référence régissant l’action 
commune et la coopération dans 
le domaine de la Recherche 
scientifique et technologique 
relative au service public de l’eau 
en vue d’une meilleure maîtrise 
des techniques modernes utilisées 
dans le domaine de l’hydraulique”, 
précise le communiqué.
Les deux ministres ont affirmé, 
lors de cette réunion, que “la 
nouvelle donne imposée par le 
changement climatique, qui a 
fortement impacté le secteur 
de l’hydraulique, nous amène 
aujourd’hui à trouver des solutions 
alternatives plus durables pour 
assurer des ressources en eau 
résilientes au changement 
climatique et à même de réaliser 
la sécurité hydrique”.
Les ministres ont “salué le 
projet scientifique lancé par des 

universités, l’Agence nationale 
des ressources hydrauliques 
(ANRH) et l’Agence nationale de 
gestion intégrée des ressources 
en eau (AGIRE), pour le 
développement d’un algorithme 
permettant de collecter des 
données actualisées sur l’eau dans 
le sud du pays”.

Pour ce qui est de l’application 
de cet algorithme à la nappe 
phréatique, les deux parties sont 
convenues de lancer un projet 
en ce sens dans le cadre du 
programme national de recherche, 
ajoute le document.
“Un autre projet scientifique a été 

lancé entre l’université de Sidi 
Bel Abbes et l’Office national de 
l’assainissement (ONA), relatif 
à l’épuration des eaux usées par 
ozonation”, selon la même source.
Cette technique, très répandue 
dans les pays développés, permet 
d’obtenir une eau filtrée et traitée 
pouvant être utilisée dans d’autres 
domaines, note le document.
Ce projet scientifique va de pair 
avec la stratégie ambitieuse du 
secteur de l’hydraulique relative 
à l’utilisation des eaux épurées 
dans les domaines agricole et 
industriel, selon la même source, 
qui ajoute qu’il contribuera 
également à la démarche du 
secteur pour le développement 
et la modernisation du service 
public de l’assainissement en vue 
de préserver la santé publique et 
l’environnement.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saïhi a présidé, 
lundi dans la wilaya de 

Mostaganem, une cérémonie 
de sortie de promotions 
d’agents paramédicaux et de 
sages-femmes pour l’année de 
formation 2022-2023.
En honorant les majors de 
promotions formées dans les 
instituts et l’école paramédicale 
(40 dans douze spécialités), le 
ministre a affirmé que le produit 
de formation paramédicale est 
«précieux» , déclarant “nous 
lui accordons une grande 
importance pas seulement dans 

le secteur public, au service du 
citoyen et pour la structuration 
des établissements sanitaires et 
hospitalières”.
“La sortie de promotions de 
6.623 diplômés dont 820 sages-
femmes est un signe de fierté”, a 
souligné Abdelhak Saïhi, faisant 
savoir qu’il a été procédé au 
changement et à l’amendement 

des programmes de formation de 
manière à satisfaire les besoins 
de l’acte médical et à s’adapter 
aux exigences nouvelles et à la 
réalité du terrain.
“Nous oeuvrons à ce que la 
formation aboutit à un service 
public permettant à l’agent 
paramédical d’accomplir son 
travail en toute aise et avec 
compétence, surtout que l’Etat a 
consacré tous les moyens pour 
cela”, a-t-il encore déclaré.
Le ministre a inauguré, 
auparavant, le centre hospitalo-
universitaire de Mostaganem 
baptisé au nom du moudjahid 

Boumediène Bensmaïn, 
inspectant ensuite les travaux de 
réfection de l’hôpital “Ernesto 
Che Guevara” dont l’achèvement 
nécessite une réévaluation. Les 
travaux ont atteint un taux de 
95 pour cent pour le premier lot, 
selon les explications fournies.
A ce propos, M. Saïhi s’est 
engagé de prendre en charge le 
restant du montant estimé à 400 
millions DA pour achever les 
travaux ayant concerné tous les 
pavillons et les services de cet 
établissement.
Le même responsable a, 
également, inauguré un centre 

de santé sur la route d’Oran, 
d’un coût de 23 millions DA et 
inspecté le service des urgences 
médico-chirurgicales au pôle 
de “Tijditt” ayant fait l’objet 
de travaux de réhabilitation, 
insistant sur la numérisation et 
l’adaptation à la modernisation 
que connaît le secteur sanitaire 
au niveau national.
En clôture de sa visite de travail 
et d’inspection, il a présidé une 
cérémonie d’attribution d’un 
quota de 80 logements répartis 
sur les différents établissements 
publics hospitaliers dans la 
wilaya.

L’opérateur Algérie 
Télécom et l’établissement 
public de radiodiffusion 

sonore (EPRS) ont signé, 
dimanche à Alger, une 
convention-cadre visant à 
“promouvoir le patrimoine 
radiophonique algérien et les 
services de télécommunication en 

Algérie”, indique un communiqué 
d’Algérie Télécom.
“Ce partenariat stratégique 
entre les deux parties permettra 
à Algérie Télécom et l’EPRS 
de promouvoir le patrimoine 
radiophonique algérien et les 
services de télécommunication 
en Algérie”, explique le 

communiqué, soulignant 
que “l’Algérie regorge d’un 
patrimoine radiophonique d’une 
valeur inestimable témoignant la 
richesse culturelle et historique 
de notre pays”.
Grâce à ce partenariat, Algérie 
Télécom “mettra en valeur un 
riche contenu en le rendant 

accessible, dans un proche 

avenir, à un large public, à travers 

sa plateforme de vidéo à la 
demande +Dzair Play+”, ajoute 
le communiqué.
Selon l’opérateur, ce partenariat 
s’inscrit dans le cadre “des efforts 
consentis par Algérie Télécom 
dans le cadre de la préservation 
du patrimoine algérien dont le 
patrimoine radiophonique”.

GOUVERNEMENT:

 Nouveaux cursus universitaires dans le domaine de l’hydrogène vert

Le gouvernement 
a entendu jeudi, 
lors de sa réunion 

hebdomadaire, présidée 
par le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane, 
une communication du 
ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la 
Recherche scientifique sur 
le lancement de nouveaux 

cursus universitaires dans 
le domaine de l’hydrogène 
vert, indique un 
communiqué des services 
du Premier ministre.
La présentation a porté sur 
“le projet de création d’un 
cursus de formation dans le 
domaine de l’hydrogène vert 
sous la forme d’un réseau 
thématique, tout en assurant 

une formation continue au 
profit des travailleurs des 
entreprises économiques”, 
précise la même source.
“Ce projet concerne 
quelques universités 
et écoles supérieures 
spécialisées en coopération 
avec des établissements 
universitaires étrangers”, 
ajoute le communiqué.
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1ère édition de la Médaille d’honneur de l’exportation :  
Des entreprises algériennes placent haut la barre 

de leurs ambitions en matière d’exportation

Soummam :
Implantation prochaine d’une station d’épuration des eaux 

usées à la pointe de la technologie pour la zone industrielle 
d’Akbou à Béjaïa

Des entreprises algériennes 
exportatrices, 
distinguées mardi à 

Alger lors de la 1ère édition 
de la “Médaille d’honneur de 
l’exportation”, ont levé très 
haut la barre de leurs ambitions 
en termes d’exportations d’ici 
à 2029 après avoir réalisé des 
résultats positifs en la matière 
durant la période allant de 2020-
2022.
Des exposés sur les réalisations 
et les ambitions de 14 entreprises 
distinguées ont été présentés lors 
d’une cérémonie présidée par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
au Centre international des 
conférences “Abdelatif Rahal”, 
en présence de hauts responsables 
de l’Etat, de membres du 
Gouvernement, de représentants 
d’associations professionnelles 
et de responsables d’entreprises 
publiques et privées.
Selon les données présentées, 
la société de distribution des 
matériaux de construction 
“SODISMAC” (filiale du Groupe 
GICA) employant 12.170 
travailleurs, a pu exporter son 
ciment pour une valeur de près 
de 182 millions USD entre 2020 
et 2022 vers 23 pays d’Afrique, 
d’Asie et d’Amérique latine. 
Elle ambitionne d’accroitre ses 
exportations à 300 millions USD 

d’ici à 2029.
De son côté, la société des mines 
de phosphate “SOMIPHOS” 
relevant du Groupe Manadjim 
El Djazair (MANAL) a porté 
ses exportations à plus de 350 
millions USD dans la période 
2020-2022. L’entreprise 
employant 2.078 travailleurs 
ambitionne d’exporter plus de 
269 millions USD à l’horizon 
2029.
La société “ELSEWEDY 
CABLES ALGERIA” s’emploie, 
pour sa part, à atteindre 175 
millions USD d’exportations 
d’ici à 2029, après avoir réalisé 
un chiffre d’affaires en matière 
d’exportations s’élevant à plus 
de 29 millions USD dans la 
période 2020-2022, et ce vers 17 
pays de différents continents.
Pour sa part, la société “Yassir” 
a réalisé des exportations de 18,7 
millions USD durant la période 

2020-2022, et vise d’atteindre les 
150 millions USD d’exportations 
en 2029.
La société Saterex-Iris a réussi 
à dépasser les 45 millions USD 
d’exportations, constituées 
principalement d’appareils 
électroniques, électroménagers 
et pneumatiques, vers 28 pays, 
visant à atteindre 146 millions 
USD d’exportations en 2029.
Quant à la société 
méditerranéenne du verre flotté 
“M.F.G” (filiale de Cevital), elle 
a exporté entre 2020 et 2022, 
137 millions USD vers 35 pays 
au Moyen Orient, en Europe et 
en Amérique Latine. La société 
qui emploie 970 personnes 
ambitionne de lever la cadence 
de ses exportations au futur pour 
atteindre 130 millions USD en 
2029.
Selon ce que l’APS a appris 
auprès des responsables de la 

société, des discussions sont 
en cours avec le fabriquant de 
véhicules “ Stellantis”, pour 
discuter de la sous-traitance 
pour la fabrication de vitres de 
voitures pour le compte de “Fiat” 
et ce dans le cadre de son projet 
en Algérie.
La Société “Faderco” a fixé 
l’objectif d’atteindre 110 
millions USD d’exportations en 
2029, après que ses exportations 
ont atteint plus de 63 millions 
USD entre 2020 et 2022, vers 
23 pays en Europe, en Asie et en 
Afrique.
Le chiffre d’affaires des 
exportations de la société 
“Condor” des appareils 
électroniques et de 
l’électroménagers a atteint 28,5 
millions USD entre 2020 et 
2022, en exportant ses produits 
vers 15 pays, ayant pour objectif 
d’atteindre 70 millions USD 
d’exportations à l’horizon de 
2029.
Par ailleurs, le volume des 
exportations de la société 
Boublenza, spécialisé dans le 
caroube et ses dérivés, s’élève 
à 47,6 millions de dollars entre 
2020 et 2022, en destination 
de 25 pays d’Asie, d’Afrique 
et d’Europe, en se fixant pour 
objectif d’atteindre 50 millions 
de dollars d’ici à 2029.
Quant à la société des industries 

médico-chirurgicales (IMC) 
spécialisée dans la fabrication 
des équipements médicaux et 
hospitaliers, elle a exporté entre 
2020 et 2022 pour plus de 5 
millions de dollars en direction 
de dix pays, principalement 
d’Afrique, et aspire à multiplier 
ce chiffre d’ici à 2029 avec 
la réalisation de 10 % de son 
chiffre d’affaires global des 
exportations.
Les exportations de la société 
“Biodattes-Algérie” avoisinent 5 
millions de dollars entre 2020 et 
2022, en se fixant pour objectif 
d’atteindre 16 millions de dollars 
en 2029. La société Kiared, 
spécialisé dans la production 
d’huile d’olive, aspire à atteindre 
5,1 millions de dollars d’ici 
2029.
La société Expo Cuir a 
effectué entre 2020 et 2022 
des exportations de cuir pour 
une valeur de 450.000 dollars 
vers plusieurs pays tels que la 
Turquie, l’Italie, l’Allemagne et 
l’Inde et aspire a augmenter ses 
exportations à 600.000 dollars 
d’ici à 2029.
La société “Tasdir” relevant 
de la Société algérienne des 
foires et exportations (Safex) a 
été distinguée par le président 
de la République en tant que 
société d’accompagnement des 
exportateurs algériens.

La laiterie Soummam a 
annoncé le début des 
travaux pour la construction 

d’une station d’épuration dans la 
zone industrielle de Taharacht, à 
Akbou. Cette initiative a été prise 
afin de recycler les eaux usées 
produites par ses deux unités de 
production situées dans la région.
Dans un communiqué rendu 
public hier, mardi, la laiterie 
Soummam annonce la réalisation 
d’une station visant à purifier 
toutes les eaux usées produites 
quotidiennement par les 
installations de production, afin 
qu’elles respectent les normes 
établies par le décret exécutif 
n° 06-141 du 19 avril 2006 
concernant les rejets d’effluents 
liquides industriels.
Une fois traitées, ces eaux pourront 
être rejetées dans l’environnement 
naturel ou réutilisées pour 
l’irrigation de projets agricoles 
tels que l’arboriculture, indique 
le communiqué. Selon un 

responsable de la laiterie, la 
construction de cette station 
d’épuration a reçu récemment 
l’autorisation de construction de 
la part des autorités compétentes, 
ce qui a permis de commencer 
immédiatement les premiers 
travaux de terrassement.

Une station d’épuration à la 
pointe de la technologie pour 
la zone industrielle d’Akbou

L’entreprise a également acquis 
un terrain de 2,5 hectares adjacent 
à ses deux sites de production, 
qui accueillera l’ensemble 
des équipements de la station. 
Achetées auprès de la société 
allemande Envirochemie GMBH, 
spécialisée dans les stations 
d’épuration, les installations de 
traitement et de recyclage des 
eaux industrielles ont couté 2,8 
millions d’euros à la société.
Selon les informations techniques 
fournies, la station, de type 
Biomar, comprendra les modules 
suivants : un tamis pour la 

séparation des particules solides, 
une station de pompage à l’entrée, 
un bassin de stockage, une unité 
de flottation Flomar utilisant 
l’air dissous pour séparer les 
matières grasses en suspension, 
un réacteur aérobie Biomar OBR 
pour convertir et éliminer les 
matières organiques, ainsi qu’un 
décanteur pour la déshydratation 
des boues.

Soummam se lance dans la 
collecte de lait frais, un réseau 

d’éleveurs mis en place
Fondée en 1993, la laiterie 
Soummam célèbre cette année 
son trentième anniversaire. 
L’entreprise possède deux usines 
principales avec une capacité de 
production de 1 800 000 tonnes 
par an, et propose plus de 180 
références de produits frais dans 
ses quatre domaines d’activité 
: yaourts et desserts, boissons 
lactées, lait UHT et fromages.
La laiterie Soummam s’est 
également lancée dans un 

programme ambitieux de 
production et de collecte de lait 
frais afin de réduire sa dépendance 
vis-à-vis de l’importation de 
poudre de lait, voire de s’en 
passer complètement à terme.
Son réseau de collecte de lait 
frais, qui couvre presque tout le 
territoire national à l’exception 

du Grand Sud, comprend 6 500 
éleveurs partenaires et permet 
de collecter entre 600 000 et 800 
000 litres de lait par jour selon 
les périodes de l’année. Une fois 
réceptionné à l’usine, le lait frais 
est traité et utilisé comme matière 
première dans 25 % des produits 
de l’entreprise.
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ANNABA /  DIRECTION DE L'EMPLOI

Plus de 32.000 chômeurs ont bénéficié de l’allocation 
de chômage

ANNABA / EDUCATION NATIONALE 

Réception de nouveaux 
établissements scolaires
 pour la prochaine rentrée 

2023/2024

ANNABA /  ACCIDENTS DE LA ROUTE  
Kheraza …un axe routier 

dangereux pour les piétons 
et automobilistes

Plus de 32.000 chômeurs ont 
bénéficié de  l’allocation de 
chômage depuis le début du 

processus en mars de l'année écoulée 
jusqu'à ce jour.  Le directeur de l'emploi 
de la wilaya d'Annaba a révélé que  
cinq organismes reçoivent encore des 
demandeurs d'allocations de chômage 
et ceux souhaitant souscrire pour la 
première fois. En ce qui concerne les 
personnes déboutées qui n'ont pas 
bénéficié de l'allocation de chômage, 
cela est dû au fait qu'elles ne remplissent 
pas les conditions légales, par contre 
pour les bénéficiaires de l'allocation 
chômage, ces derniers peuvent prendre 
attache avec les services de la caisse 
de sécurité sociale (CNAS) pour 
régulariser leurs situations et bénéficier 
d'une couverture  sociale. L'objectif 
est que le bénéficiaire de l'allocation 
de chômage puisse à moyen ou long 

terme obtenir un emploi permanent. Le 
processus bat son plein avec un taux 
d'intégration atteignant 98,82%, pour 
le pré embauchage des titulaires de 
diplômes  . 
 L'allocation chômage est destinée aux 
primo-demandeurs d'emploi dans le 
but de les prendre en charge et de les 
accompagner jusqu'à leur insertion dans 
le monde du travail par  des métiers 
correspondant à leurs qualifications. Un 
processus renforcé par la mise en place 
d'une plateforme numérique pour assurer 
la coordination entre les différents 
secteurs concernés notamment le secteur 
de la formation et de l'enseignement 
professionnels. Concernant la politique 
de l'emploi,  notre source  a indiqué que 
l'Agence nationale de l'emploi (ANEM) 
constitue "un axe principal" dans le cadre 
de la stratégie de coordination entre les 
différents secteurs, mettant l'accent sur 
l'importance de la numérisation pour 
simplifier cette opération.

On s'attend à ce que le secteur de 
l'éducation nationale  d'Annaba 
réceptionne, en prévision de la 

prochaine rentrée scolaire, de nombreux 
nouveaux établissements, pour soulager 
la pression sur les établissements 
d'enseignement dans certaines localités 
qui connaissent un surplus d’élèves. Le 
wali Berrimi Djamel Eddine, a présidé, 
hier mardi, une réunion de travail 
consacrée à la préparation de la prochaine 
rentrée scolaire 2023/2024. Un point 
de situation complet et détaillé sur le 
secteur de l'éducation a été exposé et 
commenté par le Secrétaire Général de la 

Direction de l'Education sur la situation 
du secteur en général, notamment les 
structures exploitées, les équipements en 
voie d'achèvement, la mise à disposition 
des primes de solidarité scolaire, les 
transports et l'alimentation scolaire, en 
plus de la fourniture de manuels scolaires. 
Le Directeur de l'Equipement Public a 
également fait un exposé détaillé sur le 
rythme d'avancement des établissements 
scolaires programmés, puisqu'il est prévu 
la réception de onze (11) établissements 
scolaires qui accueilleront la scolarisation 
prochaine, dont  sept (7) écoles primaires, 
deux (2) CEM, deux (2) lycées à Berrahal 
et El Gantra.

Les points noirs répertoriés au 
niveau de plusieurs axes routiers 
de la wilaya d’Annaba  sont 

loin d'être éliminés. C’est le cas de la 
route  menant vers Kheraza. A vrai dire, 
cet axe routier continue à faire trop de 
victimes…Il ne se passe pas un jour sans 
que les services concernés ne signalent 
des accidents de la circulation, avec sa 
série de morts et de blessés. Face à la 
montée spectaculaire et terrifiante des 
accidents, plusieurs questions surgissent 
concernant les raisons principales de cet 
«enfer routier», l'inadaptation des lois 
régissant la sécurité routière...hier des 
citoyens on échappé à un accident, où un 
fourgon de transport dépassant la vitesse 
autorisée a failli provoquer un accident. 

Les autorités devraient reconsidérer  leur 
stratégie de lutte contre les accidents de 
la route,  à commencer par l’installation 
d’un radar. On  n'arrive pas à comprendre 
les raisons de ce grand échec face à la 
recrudescence du «terrorisme des routes». 
Cette route manque-t-elle d’entretien ou 
bien n’est-ce pas plutôt la réglementation 
routière qui nécessite d’être réadaptée à 
la conjoncture actuelle?  Une commission 
mixte  devrait se réunir à laquelle 
prendront part des représentants de la 
direction  des Transports et des Travaux 
publics,  la sûreté, la Protection civile et la 
Gendarmerie nationale. Cette commission 
aura à sa charge de «répertorier, au terme 
des enquêtes menées sur le terrain, les 
raisons de la montée vertigineuse des 
accidents sur ledit tronçon.

S.F

S.F

S.F



Lors de leur sortie, les équipes 
de contrôle de la qualité et de la 
répression des fraudes relevant de 

la direction de commerce d’El Hadjar, 
assistées des éléments de l’inspection 
vétérinaire ainsi que de la sûreté de wilaya 
ont réussi  à saisir 288 kg de produits 
alimentaires impropres à la consommation. 
Toute la quantité des produits saisis a été 
détruite par les mêmes services, tandis 
que des  procès-verbaux ont été établis  
avec poursuites judiciaires à l’encontre 
des auteurs des infractions relevées 

pour “non observation des conditions 
d’hygiène et vente de produits impropres 
à la consommation », de conservation des 
produits périssables et non-respect de la 
réglementation régissant les conditions 
d’hygiène des produits destinés à la 
consommation, mettant en danger la santé 
des consommateurs.
Un important dispositif de prévention 
a été mis en place par les services du 
commerce d’Annaba durant depuis le 
début de la saison estivale. La majorité 
des contrevenants n’accordent aucune 
attention aux règles d’hygiène préconisées 
pour la préservation de la santé publique. 

Nouveau record de consommation 
électrique pour la 3ème journée 
consécutive en raison de la vague 

de chaleur persistante.
En effet, la consommation nationale 
d’électricité a atteint un nouveau sommet 
avant-hier, mardi 11 juillet 2023, 
durant l’après-midi, marquant ainsi la 
troisième journée consécutive de pics de 
consommation. Selon Khalil Hedna, porte-
parole du groupe Sonelgaz, la demande 
en électricité a continué d’augmenter en 
raison de la vague de chaleur qui sévit à 
travers le pays.
La demande en électricité a atteint un 
nouveau record, avec une puissance 
appelée sur le réseau de 18 377 mégawatts 
enregistrée à 14h19 le mardi 11 juillet 
2023. Cette augmentation considérable de 
la consommation a un lien direct avec les 
températures caniculaires qui persistent 
sur l’ensemble du territoire national, selon 
les informations fournies par Sonelgaz.
Ce nouveau record de consommation 
électrique fait suite à celui enregistré la 
veille, où la demande avait atteint 17 
905 mégawatts. De plus, le dimanche 
précédent avait également enregistré un 
pic de 17 508 mégawatts. Ces chiffres 
témoignent d’une tendance constante à la 
hausse de la consommation d’électricité 

dans le pays.
La vague de chaleur qui sévit actuellement 
a un impact significatif sur la demande 
en électricité. Les températures élevées 
incitent les citoyens à utiliser davantage 
de climatisation et de ventilateurs pour 
se rafraîchir. Cette utilisation intensive de 
l’électricité contribue à l’augmentation de 
la demande.
La forte demande en électricité exerce une 
pression sur le réseau électrique national. 
Les infrastructures doivent fournir 
suffisamment d’électricité pour répondre 
aux besoins croissants, ce qui peut 
entraîner des contraintes sur le système. 
Les gestionnaires de réseau doivent 
faire face à des défis pour maintenir un 
approvisionnement stable malgré cette 
demande exceptionnelle.
Pour gérer la consommation électrique et 
éviter les surcharges, les autorités prennent 
des mesures. Les autorités encouragent les 
citoyens à faire preuve de prudence dans 
leur utilisation de l’électricité, en évitant 
le gaspillage et en adoptant des pratiques 
économes en énergie. Des campagnes de 
sensibilisation sont également lancées 
pour promouvoir l’utilisation responsable 
de l’électricité pendant cette période 
critique.
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ANNABA / EL HADJAR 
Les usagers interpellent

 la direction des transports
 pour implanter des abribus 

ANNABA / BRI
Saisie de plus de 3.228 

comprimés psychotropes 
et 82 kg de drogue

ANNABA / DCP
Saisie de 288 kg de produits 

alimentaires impropres
 à la consommation

CANICULE :
l’Algérie enregistre un nouveau 

record de consommation 
d’électricité

Ils sont nombreux, entre travailleurs 
et étudiants, des femmes, des enfants 
et des personnes âgées à faire 

quotidiennement la navette en ayant 
recours au transport  commun. Les usagers 
de transport en commun ETUSA de la 
commune d’El Hadjar , se plaignent du 
manque flagrant d’abribus au centre-
ville d’Annaba, surtout en cette période 
de canicule, ils sont  souvent exposés au 
soleil et aux risques d’insolation ou de 
troubles de santé surtout pour les malades 
chroniques. Pour se protéger, ces derniers 
ne trouvent refuge qu’en s’abritant sous le 
préau d’une cafeteria situé à proximité ou 
sous les arbres d’à côté. En effet, le nombre 
de résidents dans cette localité n’a cessé 
d’augmenter et les moyens de transports 
actuellement disponibles sont insuffisants. 
Les usagers de transport en commun 
souhaitent des responsables de transports 
d’envisager l’implantation d’abribus pour 
éviter toute exposition au soleil, surtout en 

cette période de chaleur caniculaire. Notre 
bureau de rédaction s’est déplacé sur les 
lieux pour constater de visu le manque 
de protection et des conditions d’attente 
des usagers de transport en commun. Les 
sollicitations des plaignants auraient due 
être prises en charge depuis belle lurette par 
la direction des transports. Des personnes 
âgées et des petits enfants sont contraints 
d’attendre pendant des heures l’arrivée 
d’un bus, dénonce un autre citoyen. Il est 
temps d’améliorer leurs conditions de vie 
en mettant à la disposition des habitants 
des moyens de transport plus adaptés aux 
besoins et en nombre suffisant, dira notre 
interlocuteur.

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité  dans les milieux 
urbains, la brigade d’intervention 

rapide (BRI)  relevant de la sûreté de 
wilaya d’Annaba a réussi durant le premier 
semestre de l’année en cours  à traiter 
252 affaires en rapport avec le trafic, la 
commercialisation  et la consommation de 
la drogue et des psychotropes, 58 affaires 
concernant le port d’armes blanches 
prohibées, et l’exécution de 320 ordres et 

jugements. Les mêmes éléments ont saisi 
plus de 82 kg de drogue et 3228 comprimés 
psychotropes, en sus des armes blanches et 
la récupération six (6) motos volées.
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les représentants des forces 
de l’ordre qui ne cessent de  rappeler la 
disponibilité des numéros verts mis à leur 
disposition, à savoir le 17 et le 15 48 afin 
de signaler tout méfait auquel viendraient 
à être témoins des citoyens. Le numéro 104 
concerne, quant à lui, les cas d’enlèvement 
ou de disparition d’enfants.

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y
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Dans le cadre de la 
prévention contre les 
incendies de foret, 

le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural a 
relevé le niveau de vigilance, 
de prudence et de préparation 
maximale, en déclarant un état 
d’ »alerte maximale ».
À cet effet, plusieurs mesures 
ont été mises en place pour 
éviter la propagation des feux 
de forets, compte tenu de 
l’augmentation significative 
des températures.

Canicule : le ministère de 
l’Agriculture déclare un 
«état d’alerte maximal»

Conformément aux conditions 
climatiques exceptionnelles 
que connait le pays et aux 
bulletins météorologiques 
émis par le Centre national 
de météorologie, le ministère 
de l’Agriculture et du 

Développement rural a 
émis une note importante 
concernant le dispositif de 
protection des forêts.
Le communiqué souligne 
ainsi une série de mesures 
préventives, à l’image de 
l’interdiction formelle de faire 
des barbecues et d’allumer du 
feu à l’intérieur ou à proximité 
des espaces forestiers sur tout 
le territoire, quelles que soient 
les circonstances.
En ce qui concerne la 
production de charbon, le 
ministère maintient le gel 
des activités en raison du 
risque trop élevé d’incendie 
qu’elles représentent pour les 
forets. Les autorités comptent 
également intensifier le 
régime de patrouilles dans 
les zones sensibles et mettent 
à disposition des citoyens 
un numéro vert (1070) pour 

signaler tout comportement 
irresponsable ou à risque.
Ces mesures, selon le 
communiqué, s’inscrivent 
dans le cadre des « opérations 
préventives visant à veiller à 
la préservation de la richesse 
forestière et à la sécurité des 
personnes et des biens situés 
dans les milieux forestiers 
ou à leurs abords, engageant 
tous les acteurs à se mobiliser 
pleinement et de manière 
continue pendant la campagne, 
sous le slogan « La protection 
des forêts est la responsabilité 
de tous ».

Protection des forets : les 
barbecues interdits jusqu’à 

l’automne en Algérie
De son côté, la Direction 
générale des forêts a appelé 
la population à faire preuve 
de prudence et de vigilance, 
rappelant aux citoyens de 

s’éloigner complètement de 
tout comportement pouvant 
entraîner des incendies 
mettant en danger leur 
sécurité, leur bien-être et 
la richesse forestière. Ces 
mesures sont à prendre au 
sérieux, en particulier après 
les avertissements des services 
météorologiques concernant 

une hausse record des 
températures dans les jours à 
venir.
Depuis le 1 juin dernier, il 
est formellement interdit 
d’allumer du feu dans les 
forêts ou à proximité, quelles 
que soient les circonstances. 
Cette interdiction reste valable 
jusqu’au 31 octobre prochain.

CANICULE / RISQUES D’INCENDIES   

Etat d’alerte maximal décrété et mesures strictes adoptées

Le service central 
de police judiciaire 
de la Gendarmerie 

nationale à Cheraga a réussi à 
démanteler un réseau criminel 
qui se faisait passer pour le 
Croissant-Rouge algérien.
Ce réseau était impliqué dans 
des activités d’importation 
illégale et d’introduction de 
marchandises étrangères en 
Algérie. Il tirait profit des 
avantages douaniers accordés 
au Croissant-Rouge algérien 
en raison de ses activités 
humanitaires.
L’opération s’est soldée par 
l’arrestation de huit individus, 
dont une femme, et la saisie 
de quatre conteneurs au port 
d’Alger en provenance de 
pays étrangers. En outre, 510 
colis contenant des vêtements 
et des chaussures usagés ainsi 

que 4 130 colis contenant de 
l’huile moteur ont été saisis.
La valeur financière des 
marchandises saisies a été 
estimée à plus de 24 milliards 
de centimes.

Un réseau criminel de 
trafic de faux billets 

démantelé
Un réseau criminel impliqué 
dans le trafic de faux billets 
avait été démantelé, avec 
la saisie de 440 millions de 
centimes et 75 kg de cannabis. 
Les autorités de sécurité de 
la wilaya de Sidi Bel Abbès 

ont réussi à mettre fin à cette 
activité illégale, une semaine 
après le démantèlement d’un 
réseau similaire.
Dans le cadre de la lutte contre 
les organisations criminelles 
qui menacent l’économie 
nationale, les services de 

sécurité ont démantelé un 
réseau criminel international 
dirigé par un individu de 
nationalité marocaine.
Ce réseau, composé de six 
personnes dont une femme, 
opérait à travers les frontières 
marocaines du pays. Les 
forces de sécurité ont réussi 
à saisir 440 millions de 
centimes en fausse monnaie 
et 75 kg de cannabis.
Selon le communiqué, 
l’élaboration d’un plan 
opérationnel par les membres 
de la brigade mobile de la 
police judiciaire a permis 
de neutraliser les activités 
criminelles du réseau et 
d’arrêter les six membres, 
dont une femme et son fils âgé 
de 13 ans, qu’ils utilisaient 
pour dissimuler et tromper 
pendant leurs déplacements

Démantèlement d’un réseau criminel qui se faisait passer 
pour le Croissant-Rouge algérien

L a dépouille du 
Moudjahid et 
ancien wali, Niar 

Abdelkader, a été inhumée, 
mercredi après la prière 
du dohr au cimetière 
d’Aïn Beida d’Oran, en 
présence des autorités 
locales, des représentants 
d’organisations de la famille 
révolutionnaire et de ses 
proches et amis.

Le Moudjahid et ancien wali 
s’est éteint, mardi à l’âge de 
93 ans, selon la Direction des 
Moudjahidine et des ayants 
droit de la wilaya d’Oran. 
Le défunt est né en janvier 
1930 à Nedroma (wilaya de 
Tlemcen) et a poursuivit ses 
études dans sa ville natale 
et à Tlemcen, puis dans un 
lycée à Alger où il a obtenu 
son baccalauréat en 1952.

Le défunt a exercé dans le 
secteur de l’éducation dans 
la ville de Maghnia, dans la 
wilaya de Tlemcen, de 1953 
à 1957, date à laquelle il 
rejoint les rangs de l’Armée 
de libération nationale 
(ALN) dans la première zone 
de la wilaya V historique, où 
il a activé dans le domaine 
de la gestion administrative 
et financière, jusqu’à 

l’indépendance.
Après l’indépendance, 
le défunt a rejoint 
l’administration et a occupé 
en 1962 le poste de chef de 
daïra de Mascara, puis wali 
dans les wilayas de Saïda, 
Tiaret et Setif, de 1963 à 
1970. Il assuma également 
plusieurs postes au niveau 
de l’administration centrale 
du Ministère de l’Intérieur.

Le moudjahid Niar 
Abdelkader a poursuivi ses 
études à l’université d’Alger, 
où il a obtenu une licence 
en sciences juridiques à 
l’université d’Alger, en 
1971, ce qui lui a permis, 
après avoir quitté la fonction 
publique en 1973, d’exercer 
comme avocat dans la ville 
d’Oran jusqu’à sa retraite en 
1985. 

ORAN :   

Le Moudjahid et ancien wali Niar Abdelkader inhumé



«REPRÉSAILLES»:

 La Tunisie suspend les salaires de 17000 enseignants

L’Ukraine affirme avoir abattu 11 drones russes lors 
d’une deuxième nuit d’attaques

L’inquiétude plane sur le Yémen, les Houthis tirent
des missiles sur Marib

Alors que la Tunisie 
traverse une crise 
économique sans 

précédent, le gouvernement a 
pris une décision qui suscite 
la controverse dans le pays: la 
suspension des paiements de 
salaires pour 17 000 enseignants 
et le licenciement de 350 
directeurs d’école. Ces mesures 
interviennent à la suite d’une 
série de manifestations appelant 
à une hausse des salaires des 
enseignants – exacerbant ainsi 
les tensions entre les autorités et 
l’Union générale tunisienne du 
travail (UGTT).
Selon l’UGTT, près de 30% des 
enseignants des écoles primaires 
sont touchés par cette suspension 
de salaires. 
Abordant le conflit, le ministre 
de l’Éducation – Mohamed 
Ali Boughdiri – a exprimé 
son mécontentement face à 
l’incapacité des élèves à accéder 
à leurs notes, qualifiant la 
situation de «catastrophe» et de 

«crime contre les enfants».
Ikbel Azzabi – secrétaire 
général adjoint de la Fédération 
générale de l’enseignement de 
base – a réfuté les accusations 
du ministre dans une déclaration 
communiquée au média tunisien 
Tunisie Numérique. Il affirme 
que la décision du gouvernement 
vise délibérément à «affamer les 
enseignants», et dénonce des 

«mesures de représailles». 
Selon M. Azzabi, les mouvements 
de protestation à venir sont 
susceptibles de compliquer 
encore davantage la prochaine 
rentrée scolaire. 
Pour sa part, le ministère de 
l’Éducation soutient que les 
finances publiques du pays, en 
situation délicate, ne permettent 
pas de répondre aux demandes 

des enseignants. 
La position du ministère suscite 
une inquiétude grandissante 
chez des dizaines de milliers de 
familles quant aux conséquences 
du différent entre le ministère 
et l’UGTT – le pays faisant 
face à une forte inflation, à 
une détérioration des services 
publics et à une pénurie de 
denrées alimentaires de première 
nécessité.
À mesure que la crise s’aggrave, 
la crainte que cette situation 
tumultueuse ne déstabilise 
encore davantage le pays et 
n’affecte négativement le secteur 
de l’éducation s’intensifie. Par 
ailleurs, le sort des élèves et leur 
accès à une éducation de qualité 
sont remis en cause alors que la 
le pays continue de lutter contre 
une crise multidimensionnelle.
En représailles à la décision du 
gouvernement, des centaines 
de directeurs d’école ont 
démissionné en signe de 
solidarité envers les enseignants.

Revendications «légitimes»
Le bureau exécutif de l’UGTT 
a estimé que les revendications 
de l’enseignement étaient 
«légitimes» et exprimé son 
soutien à la commission 
administrative sectorielle de 
l’enseignement de base, selon un 
communiqué publié mardi. 
Cette commission se réunira 
mercredi afin de décider des 
mesures à prendre. L’UGTT 
appelle notamment le 
gouvernement à reprendre les 
négociations afin de répondre 
aux revendications du secteur 
et garantir l’intégrité de la 
prochaine année scolaire.
D’autre part, le premier syndicat 
du pays accuse le gouvernement 
d’être responsable de la 
détérioration du système éducatif 
et condamne la politique du 
ministère de l’Éducation. Le 
syndicat critique également 
les campagnes de dénigrement 
menées à l’encontre du secteur 
de l’éducation et de ses syndicats.

L’Ukraine a affirmé 
mercredi avoir abattu 
11 drones russes lancés 

contre Kiev et ses environs lors 
d’une deuxième nuit consécutive 
d’attaques en plein sommet de 
l’Otan à Vilnius.
“Un total de 15 drones explosifs 
ont été impliqués dans les 
frappes. Onze d’entre eux ont 
été détruits dans les zones 
sous la responsabilité du 
commandement du centre et de 
l’est” du pays, a indiqué l’armée 
de l’air ukrainienne sur un réseau 
social.
Dans la région de Tcherkassy, 
au centre de l’Ukraine, deux 

personnes ont été hospitalisées 
pour des brûlures après qu’un 
drone a frappé un immeuble 
non-résidentiel et provoqué un 
incendie, a déclaré le gouverneur 
local Igor Taburets sur les 
réseaux sociaux.
“Tcherkassy a été en alerte 
pendant plus de trois heures et 
demie”, a-t-il ajouté.
Les autorités militaires de Kiev 
ont également indiqué qu’une 
attaque de drones avait eu lieu 
dans la capitale sans préciser le 
nombre d’engins impliqués.
“Toutes les cibles ennemies dans 
l’espace aérien autour de Kiev 
ont été détectées et détruites”, 

ont-elles assuré sur les réseaux 
sociaux, ajoutant qu’aucune 
victime ou dégât matériel 
n’étaient à déplorer.
L’alerte aérienne déclenchée à 
Kiev a duré plus de deux heures.
Dans la nuit de lundi à mardi, 
premier jour du sommet de 
l’Otan, l’armée russe avait déjà 
mené une première attaque de 
drones en lançant 28 engins 
explosifs, notamment contre un 
terminal céréalier dans un port 
de la région d’Odessa (sud).
L’armée de l’air ukrainienne 
avait alors assuré avoir abattu 26 
de ces 28 drones.

Les Houthis, soutenus par 
l’Iran, ont tiré mardi deux 
missiles balistiques sur 

la ville de Marib, au centre du 
Yémen, alors qu’ils mobilisaient 
un grand nombre de combattants 
ainsi que du matériel militaire 
à l’extérieur de la ville, ont 
fait savoir des responsables du 
gouvernement local.
Dans un entretien téléphonique 
accordé à Arab News, Rachad 
al-Mekhlafi, un responsable 
militaire du Département 
d’orientation des forces armées 
du Yémen, a déclaré que deux 
missiles avaient atterri entre 

Tadawin et Al-Shabwani, au 
nord de Marib, à proximité 
d’une base militaire et d’un 
camp pour personnes déplacées. 
«Les missiles ont explosé dans 
une zone dégagée à Marib sans 
faire de blessés», a expliqué M. 
Al-Mekhlafi.
Cette attaque au missile est 
intervenue alors que trois 
responsables gouvernementaux 
ont indiqué à Arab News que 
les Houthis avaient rassemblé 
des réserves considérables 
d’équipement militaire et 
de combattants à l’extérieur 
de Marib en vue de mener 

une offensive contre la ville, 
particulièrement riche en 
énergie. L’attaque a été stoppée 
par une trêve négociée par 
l’ONU qui est entrée en vigueur 
en avril de l’année dernière.
«Ils ont rassemblé des 
combattants et une quantité 
considérable d’équipements 
militaires, notamment des 
véhicules blindés, des canons 
et des lanceurs de drones, dans 
la périphérie sud, ouest, nord et 
nord-est de Marib», a précisé 
M. Al-Mekhlafi. Deux autres 
sources gouvernementales 
ont confié à Arab News que 

des rassemblements militaires 
houthis avaient lieu à l’extérieur 
de Marib.
Pour contrer l’attaque 
imminente, l’armée yéménite 
a déployé des bataillons et des 
armes lourdes à la périphérie de 
la ville. «Nous sommes prêts à 
repousser toute attaque. Nous 
avons renforcé les lignes de 
front au moyen de bataillons 
militaires récemment diplômés, 
qui comprennent des tireurs 
d’élite et des forces d’infanterie. 
Ce que les Houthis n’ont pas pu 
réaliser les années précédentes 
serait possible aujourd’hui», a 

affirmé M. Al-Mekhlafi.
Au début de l’année 2021, les 
Houthis ont lancé une offensive 
militaire majeure contre Marib 
qui a coûté la vie à des milliers 
de combattants et de civils, 
suscitant une condamnation 
généralisée à l’échelle locale et 
internationale.
Bien qu’ils se soient rapprochés 
de la ville comme jamais 
auparavant, les Houthis n’ont 
pas pu prendre le contrôle de 
Marib ni de ses champs de 
pétrole et de gaz. Ils ont alors 
été contraints de cesser leurs 
opérations militaires.
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Le roi Salmane remercie tous les contributeurs au succès 
du Hajj de cette année

La Corée du Nord lance un missile balistique de longue 
portée présumé

L’Irak va payer ses importations de gaz iranien avec du pétrole

Le roi Salmane 
d’Arabie saoudite 
a remercié mardi 

toutes les personnes 
impliquées dans le Hajj 
de cette année pour leurs 
contributions au succès du 
pèlerinage annuel.
Il a présidé la dernière 
réunion du Conseil des 
ministres, au cours de 
laquelle le Cabinet a 
examiné les résultats de la 
visite du prince héritier, 
Mohammed ben Salmane, 
au palais de l’Élysée, à Paris, 

le 16 juin et de sa rencontre 
avec le président français, 
Emmanuel Macron.

Les ministres ont été 
informés des détails de la 
réunion entre le président 

et le prince héritier au 
cours de laquelle ils ont 
passé en revue les relations 
historiques et stratégiques 
entre leurs pays, ainsi que les 
moyens de les développer 
dans tous les domaines pour 
servir les intérêts communs. 
Ils ont par ailleurs salué 
une déclaration conjointe 
publiée par le Royaume et 
la France sur la coopération 
énergétique et l’importance 
de la mise en œuvre de 
la Convention-cadre des 
Nations unies sur les 

changements climatiques et 
de l’Accord de Paris.
Les membres du Cabinet ont 
discuté de la sixième réunion 
ministérielle conjointe de 
dialogue stratégique entre 
les membres du Conseil 
de coopération du Golfe et 
la Russie, qui s’est tenue 
lundi à Moscou, et du plan 
d’action conjoint couvrant 
la période de 2023 à 2028 
qui a été adopté par les 
participants dans le but de 
renforcer la coopération.

SÉOUL: La Corée du 
Nord a tiré un missile 
balistique présumé de 

longue portée, a annoncé 
mercredi l’armée de Séoul, 
quelques jours après que 
Pyongyang a menacé 
d’abattre les avions espions 
américains qui violeraient 
son espace aérien.
“La Corée du Nord a tiré 
un missile balistique non 
identifié en mer de l’Est”, 
a déclaré l’état-major 
interarmées sud-coréen, en 
employant le nom coréen de 
la mer du Japon.
L’armée sud-coréenne “a 
détecté ce que l’on présume 

être un missile balistique 
à longue portée tiré depuis 
la région de Pyongyang 
vers 10H00 (01H00 GMT) 
en direction de la mer de 
l’Est”, a déclaré l’état-major 
interarmées sud-coréen, en 
employant le nom coréen de 
la mer du Japon.
Tokyo a également confirmé 
ce lancement de mercredi, 
le ministre japonais de la 
Défense, Yasukazu Hamada, 
indiquant que la Corée du 
Nord a tiré “au moins un” 
missile balistique présumé 
vers l’est.
“Le ou les missiles 
balistiques sont toujours 

en vol à l’heure actuelle... 
à ce stade, nous estimons 
qu’ils tomberont en mer 
du Japon, en dehors de la 
zone économique exclusive 
du Japon, à environ 550 
kilomètres à l’est de la 
péninsule coréenne, vers 
11H13”.
Les relations sont au plus 
bas entre les deux Corées. 
Le dirigeant nord-coréen, 
Kim Jong Un, a qualifié 
d’”irréversible” le statut de 
puissance nucléaire de son 
pays l’an passé, et appelé 
à un développement accru 
d’armements, notamment 
d’armes nucléaires tactiques.

En réponse, Séoul et 
Washington ont promis que 
Pyongyang s’exposerait à 
une riposte nucléaire et à la 

“fin” de son gouvernement 
actuel s’il décidait 
d’employer l’arme atomique 
contre eux.

L’Irak va payer ses 
importations de 
gaz iranien en 

fournissant du pétrole à 
Téhéran, une manière de 
contourner le laborieux 
mécanisme actuellement 
suivi et initialement négocié 
avec Washington pour ne pas 
contrevenir aux sanctions 
américaines, a annoncé mardi 
le Premier ministre.
En raison des sanctions 
américaines contre l’Iran, 
Bagdad ne peut pas payer 
directement Téhéran pour son 
gaz. L’argent est alors déposé 
sur un compte bancaire 
irakien, qui ne permet à 
l’Iran d’acheter que des 
produits spécifiques dans les 
secteurs agroalimentaire et 
pharmaceutique.
Le processus est toujours très 
ardu et les retards s’enchaînent. 

Pour obliger Bagdad à 
verser ses impayés, Téhéran 
suspend régulièrement ses 
approvisionnements en gaz, 
qui sont essentiels pour 
les centrales électriques 
irakiennes puisqu’ils couvrent 
un tiers des besoins du pays.
Depuis dix jours, l’Iran 
a divisé par deux son 
approvisionnement de gaz 
à l’Irak, à cause d’impayés 
de plus de onze milliards 
d’euros, déposés sur ce 
compte bancaire mais que 
Téhéran ne peut pas utiliser, a 
reconnu mardi soir le Premier 
ministre irakien, Mohamed 
Chia al-Soudani, lors d’une 
allocution télévisée.
“La partie américaine n’ayant 
pas donné les autorisations 
requises pour le transfert des 
fonds (...), la fourniture de 
gaz iranien a été stoppée”, a 

déploré M. Soudani.
Un accord en négociations 
“Nous n’avons pas pu 
obtenir l’autorisation de 
transférer tous ces impayés 
pour que notre voisin iranien 
puisse continuer à nous 
approvisionner” en gaz, 
a-t-il ajouté, évoquant la 
“complexité” du “mécanisme 
de transfert”, la “sévérité 
des sanctions” et les 
“procédures compliquées 
du Trésor américain”, mais 
reconnaissant toutefois un 
récent versement de 1,8 
milliard d’euros.
Washington n’a pas réagi dans 
l’immédiat à la déclaration 
irakienne.
Un “accord” a cependant été 
négocié avec une délégation 
iranienne venue à Bagdad: 
“l’échange en nature, c’est-à-
dire que nous allons donner du 

pétrole brut ou du fioul lourd 
en échange du gaz iranien”, a 
annoncé le Premier ministre.
“De la sorte, nous pourrons 
garantir la continuité de 
l’approvisionnement en gaz”, 
a-t-il résumé.
Ces derniers jours, les 
coupures de gaz iranien ont 
fait empirer les délestages 

électriques quotidiens, au 
moment où les températures 
à Bagdad et dans le sud 
du pays frôlent les 50 
degrés, provoquant un fort 
mécontentement au sein de 
l’opinion publique, dans un 
pays aux infrastructures en 
déliquescence et miné par la 
corruption.
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Mercato / Bakrar :
« New York, un club qui convient à mon style de jeu »

Engagement des clubs en coupes africaines :
Prolongation au 15 juillet

Monsef Bakrar, le jeune 
buteur algérien qui 
vient de rejoindre le 

club de New York City, a évoqué 
son arrivée en Major League 
Soccer dans une déclaration 
accordée au site de la formation 
américaine.
« Je suis ravi de rejoindre New 
York, a-t-il confié. C’est un club 
qui joue un football offensif 
passionnant qui convient à mon 
style de jeu. J’ai hâte de jouer 
dans cette grande ville et j’espère 
contribuer sur le terrain et aider 
cette équipe à se battre pour des 

trophées. »
Monsef Bekrar a enchaîné : « En 
rejoignant un club réputé pour 
ses joueurs en développement, 
je continuerai à travailler dur 
chaque jour pour grandir en 
tant que professionnel sur et 
en dehors du terrain. C’est un 
honneur pour moi, ma famille 
et mon pays de représenter ce 
club et de jouer dans la Major 
League Soccer. Je suis ravi de 
commencer, de rencontrer les 
entraîneurs, mes coéquipiers, 
le personnel et les supporters 
passionnés de New York. »

La Fédération algérienne 
de football a réussi à 
convaincre les dirigeants 

du département des compétitions 
de la CAF à retarder de 5 jours 
l’envoi du nom du 2e représentant 
de notre pays en Ligue des 
champions.
Comme on le sait, ce souci a 
inquiété la FAF et ce depuis 
le retard accusé dans la 
programmation des rencontres 
du championnat de Ligue 1 
Mobilis, la JSS avait décidé de 
monter au créneau, condamnant 
l’intention de la FAF d’en finir 
dès le 10 juillet, pour Zerouati, la 
possibilité que son équipe, ou une 
autre, chipe la place du CSC était 
encore possible, il a donc mis la 
pression et la suite lui a donné 
raison, puisque le MCEB est 

revenu dans la course et postule 
à une journée de la fin pour une 
place africaine, un état des lieux a 
donc été fait sur place à Abidjan, 
la présence du SG Mounir 
Debichi aux côtés de Zefizef a 
permis à ce dernier de prendre 
langue avec les responsables des 
compétitions interclubs et en dépit 
de la transmission par la FAF 
le 10 juillet des noms des clubs 
qui représenteront l’Algérie lors 
des compétitions interclubs de 
la CAF pour la saison prochaine 
(2023/2024), avec comme 2e 
représentant en C1 le CSC, les 
cartes ont été redistribuées, les 
résultats de la 29e journée du 
championnat de Ligue 1 Mobilis 
ont poussé  la FAF à demander 
une prolongation jusqu’au 15 
juillet afin de communiquer le 

nom du deuxième représentant 
algérien en Ligue des Champions 
de la CAF, une demande pour 
laquelle la CAF a accordé un délai 

supplémentaire, soit jusqu’au 
samedi 15 juillet prochain afin 
de connaître le nom du deuxième 
représentant algérien dans la 

compétition la plus prestigieuse 
de la CAF. Notons que les 
noms des 3 autres teams ayant 
assuré leur participation aux 
compétitions interclubs de la 
CAF pour la saison 2023/2024 
et qui ont déjà obtenu la licence 
CAF qui leur permet de prendre 
part aux compétitions masculines 
continentales de clubs sont :
Ligue des champions :
– CR Belouizdad, champion 
d’Algérie 2022/2023.
– Reste à connaître à l’issue de 
la 30ème et dernière journée du 
championnat L1.
Coupe de la Confédération :
– USM Alger, vainqueur de la 
coupe de la Confédération 2023.
– ASO Chlef, vainqueur de la 
coupe d’Algérie 2023.

C’est l’information 
révélée par The 
Guardian : West 

Ham serait désormais à l’écoute 
d’offres pour Said Benrahma. 
Si d’ici la fermeture du mercato 
estival, une offre respectable 
est transmise au club londonien 
pour son attaquant algérien, elle 
ne sera pas refusée.
Il est de notoriété publique au 
Royaume-Uni que le manager 
David Moyes n’est pas fan de 
Said Benrahma et que celui-ci 
s’est imposé en marquant des 
buts décisifs lors de la saison 
précédente (12 buts, 5 passes, 52 
matches). Devenant un titulaire 
indiscutable, il faut dire que 
la pression des supporters de 
West Ham et celle de la presse 
londonienne ont incité le manager 
des Hammers à revoir ses choix 
en alignant régulièrement dans 
son onze-type l’international 
algérien. Il faut avouer que 
celui-ci a bien saisi sa chance 
en étant souvent performant, 

plus particulièrement en Europa 
League Conference qui s’est 
soldée par une consécration 
historique du club londonien.

Le joueur le plus créatif
Acheté en 2021 pour 26 millions 
£, Said Benrahma subit, depuis 
son arrivée à West Ham, une 
grosse pression. Estimant que 
son transfert a coûté beaucoup 
d’argent à la trésorerie du 
club, celui-ci a tardé pour être 
amorti. Ce n’est finalement 
qu’à sa deuxième saison au 
club qu’il a fini par montrer 
qu’il a du talent, avec des buts 
décisifs dont le plus important 
fut en finale de l’Europa League 
Conference lorsqu’il transforma 
imparablement un penalty qui 
a ouvert la voie du sacre final à 
West Ham. Cependant pour la 
presse londonienne, quoi qu’on 
dise sur Said Benrahma, c’est 
le seul élément qui apporte 
de la créativité au jeu de West 
Ham, qui développe un football 
basé sur le pressing haut et 

l’intensité physique. Soit un 
domaine où notre compatriote 
n’est pas fort, comme le lui a 
reproché maintes fois David 
Moyes qui exige de lui plus 
d’efforts dans la récupération 
de la balle. Paradoxalement, les 
fans du club trouvent beaucoup 
de plaisir à le voir jouer. Avec 
ses dribbles déroutants et son 
jeu plein d’esthétisme, sa façon 
de jouer plaît beaucoup aux 
Hammers. Said Benrahma a 
réussi l’exploit de marquer 2 
buts au géant gardien espagnol 
De Gea, lors des deux dernières 
confrontations entre West Ham et 
Manchester United. Maintenant 
que son actuel employeur a 
ouvert la porte à un départ, il ne 
manquera pas d’’opportunités 
car en Premier League, de 
nombreux clubs seraient contents 
de l’accueillir dans leur effectif. 
D’ici la fermeture du mercato 
estival, il est certain que West 
Ham recevra des offres pour son 
attaquant algérien.

Benrahma :
West Ham serait vendeur
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Mercato :
Le plan du Real Madrid et de Kylian Mbappé pour nuire 

au PSG

Mercato : 
Le PSG dégaine une deuxième offre pour Victor Osimhen

L’offre du PSG pour Kane qui calme tout le monde

La presse espagnole dévoile 
un nouvel épisode de ce 
feuilleton qui continue à 

passionner les foules. Et tant le 
Real Madrid que Mbappé ont 
déjà décidé de leur stratégie.
« Je t’aime… moi non plus ». 
Voici une bonne façon de résumer 
la relation entre Kylian Mbappé 
et le Real Madrid, deux parties 
qui semblent condamnées à se 
marier à un moment ou l’autre, 
mais qui ont aussi connu des 
épisodes difficiles ces dernières 
années. Et pour beaucoup, cet 
amour pourrait se concrétiser cet 
été, surtout que, pour la première 
fois, le PSG a réellement 
ouvert la porte au Bondynois. 
Mais les Merengues restent 
méfiants, redoutant une nouvelle 
«trahison» de l’attaquant, tout 
comme le principal concerné 
semble vouloir aller au bout de 
son contrat à Paris.

Le média Relevo en dit un peu 
plus sur la situation du joueur et 
les intentions du Real Madrid. 
Et les deux parties sont d’accord 
sur un point : le meilleur scénario 
possible pour les deux reste une 
arrivée en 2024. La décision 
du Real Madrid est déjà prise 
: il passera à l’attaque à partir 
du prochain mois de janvier, et 
seul un coup de fil du Français 
pour lui demander de venir dès 
maintenant ferait changer les 
choses.

Mbappé et le Real main 
dans la main

Le joueur formé à Monaco et 
le club de la capitale espagnole 
sont d’accord pour dire qu’une 
signature pour 2024 est bénéfique 
sur le plan financier pour les 
deux : les Madrilènes n’auront 
pas de négociations à mener ni 
d’indemnité à payer, alors que 
Mbappé pourra toucher, entre 

autres, sa prime de fidélité à 
Paris. Selon le journal en ligne 
espagnol, la star des Bleus doit 
encore toucher 200 millions 
d’euros du PSG, entre salaire, 
prime de prolongation et prime 
de fidélité. Des émoluments sur 
lesquels il devrait faire une croix 
en cas de départ cet été.
Une situation qui ne fait 
logiquement pas les affaires 
du PSG, et ça ne pose 
vraisemblablement aucun souci 
aux Merengues, ni à Mbappé. En 
cas de nouvelle saison à Paris, 
les champions de France seraient 
ainsi condamnés à lui verser ses 
primes, ne récupéreraient aucune 
indemnité de transfert et surtout, 
ne pourraient pas vraiment 
planifier un projet solide pour 
l’avenir en sachant que Mbappé 
partirait dans un an. Mais ça, ce 
n’est visiblement ni le problème 
du Real Madrid, ni de Mbappé !

Après un début de mois 
de juillet bouillant sur 
le marché des transferts, 

le Paris Saint-Germain veut 
continuer sur sa lancée en 
recrutant Victor Osimhen. 
La presse italienne annonce 
d’ailleurs que le club parisien a 
fait une deuxième proposition 
pour le buteur nigérian même si 
cette dernière est toujours bien 
inférieure au prix demandé par 
le président du Napoli.
Le Napoli sort d’une saison 
exceptionnelle. Les Partenopei 
ont notamment remporté la 
Serie A dès la 33e journée du 
championnat italien après avoir 
réalisé un véritable cavalier seul 
du début à la fin. Une première 
depuis 33 ans et le dernier sacre 
sur la scène nationale datant de 
l’ère Diego Armando Maradona. 
En Ligue des Champions, les 
Napolitains sont également 

allés jusqu’en quarts de finale. 
Cette réussite, le club du sud de 
l’Italie le doit à plusieurs joueurs 
cadres dont son meilleur buteur, 
Victor Osimhen. Une aubaine 
pour son président, Aurelio De 
Laurentiis, qui est connu pour 
être particulièrement difficile à 
manœuvrer.
Arrivé il y a trois ans de cela 
sur la côte amalfitaine en 
provenance du LOSC contre un 
chèque de 75 millions d’euros, le 
buteur nigérian a eu besoin d’une 
petite saison d’adaptation avant 

de s’imposer comme l’un des 
meilleurs buteurs en Italie. Et ça 
n’est pas passé inaperçu du côté 
des grosses écuries européennes. 
Même si le joueur de 24 a 
toujours clamé son amour pour la 
Premier League, le Paris Saint-
Germain souhaite toujours attirer 
le solide attaquant dans ses filets 
après avoir déjà recruté Lucas 
Hernandez, Milan Skriniar, 
Marco Asensio, Kang-In Lee et 
Manuel Ugarte au début de ce 
mois de juillet mais aussi Cher 
Ndour ce mercredi.

Naples en veut 200M, le PSG 
en propose 110M

Pour se démarquer de la 
concurrence, qui s’annonce 
particulièrement rude dans ce 
dossier, les dirigeants du Paris 
Saint-Germain ont lancé les 
grandes manœuvres en dégainant 
une première offre pour Victor 
Osimhen. Le média italien Il 
Mattino affirme d’ailleurs ce 
mercredi que le club parisien a 
fait une proposition à hauteur 
de 110 millions d’euros à 
leurs homologues napolitains. 
Néanmoins, personne n’est dupe 
et l’entourage ainsi que l’agent 
de l’attaquant napolitain sont 
bien conscients du fait que le 
Nigérian ne sera pas autorisé 
à partir pour ce prix sachant 
qu’Aurelio De Laurentiis 
réclame presque le double pour 
se séparer de lui, soit environ 
200 millions d’euros.

«Quoi qu’il en soit, je pense que 
Victor restera encore un an. Le 
seul club qui pourrait encaisser, 
c’est le PSG. Si Al-Khelaifi veut 
payer environ 200 millions, nous 
attendrons et réfléchirons…» se 
délectait notamment le président 
napolitain. L’agent de Victor 
Osimhen, Roberto Calenda, 
espère donc que le Paris Saint-
Germain et Nasser al-Khelaïfi 
feront une offre améliorée pour 
son poulain même si cela ne 
semble pas encore à l’ordre du 
jour. Dans tous les cas, le PSG 
pourrait proposer un salaire 
d’environ 12 millions d’euros 
par saison à l’ancien Lillois mais 
ce dernier ne chercherait pas 
forcément à forcer son départ 
de Naples. De son côté, le club 
napolitain ne veut pas se presser 
et sait qu’il a l’avantage dans 
cette histoire. Affaire à suivre 
donc…

Le PSG serait sur le point 
de lancer une offre de 
85 millions de livres 

pour Harry Kane, dans le but 
d’évincer le Bayern Munich.
Selon RMC Sport, le PSG a fait 
de Kane sa principale cible cet 
été, devant Dusan Vlahovic de 
la Juventus, et a déjà envoyé 
une délégation à Londres pour 
discuter d’un accord avec 
Tottenham. Le président des 
Spurs, Daniel Levy, aurait 
participé aux négociations et les 
champions de France seraient 
prêts à offrir 85 millions de livres 

sterling pour recruter le capitaine 
de l’équipe d’Angleterre.
Le Bayern a fait deux offres 
pour Kane cet été, mais aucune 
n’a été acceptée par les Spurs. 
L’offre la plus récente s’élevait 
à 70 millions de livres (90 
millions de dollars) et les 
Spurs envisageraient de faire 
une troisième offre. Kane peut 
prétendre à un nouveau contrat 
de 400 000 livres par semaine 
s’il refuse un transfert pour rester 
chez les Spurs, mais il n’a pas 
l’intention de le signer pendant 
la période actuelle.

RMC Sport précise que Kane 
préférerait rejoindre le Bayern 
plutôt que le PSG, mais que 
toute négociation avec Levy sera 
«difficile», bien que l’offre du 
club français soit probablement 
la plus élevée que les Spurs 
aient reçue cet été jusqu’à 
présent. Le nouveau manager 
des Spurs, Ange Postecoglou, a 
déjà confirmé qu’il n’avait reçu 
aucune assurance sur l’avenir de 
Kane lorsqu’il a rejoint le club, 
mais il espère que l’attaquant 
restera dans le nord de Londres.
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GUERRE EN UKRAINE :

Sommet de l’Otan, accélération de l’aide 
militaire… Le point du jour

Un peu plus d’un mois n peu plus d’un mois 
après le début d’une après le début d’une 
contre-offensive des contre-offensive des 

forces ukrainiennes sur le front forces ukrainiennes sur le front 
face à la Russie, les dirigeants face à la Russie, les dirigeants 
des pays de l’Otan sont réunis des pays de l’Otan sont réunis 
ce mardi 11 et mercredi 12 ce mardi 11 et mercredi 12 
juillet 2023 pour un sommet à juillet 2023 pour un sommet à 
Vilnius, en Lituanie.Vilnius, en Lituanie.
Les dirigeants des pays de Les dirigeants des pays de 
l’Otan sont réunis, ce mardi l’Otan sont réunis, ce mardi 
11 juillet 2023 et jusqu’à 11 juillet 2023 et jusqu’à 
mercredi, pour un sommet mercredi, pour un sommet 
crucial à Vilnius en Lituanie, crucial à Vilnius en Lituanie, 
aux portes de la Russie, afin aux portes de la Russie, afin 
d’envoyer un message de d’envoyer un message de 
soutien à l’Ukraine. Lundi, soutien à l’Ukraine. Lundi, 
à la veille de cette réunion, à la veille de cette réunion, 
le président turc Recep le président turc Recep 
Tayyip Erdogan a finalement Tayyip Erdogan a finalement 
accepté de lever son veto à la accepté de lever son veto à la 
candidature de la Suède dans candidature de la Suède dans 
l’Alliance, après plus d’un an l’Alliance, après plus d’un an 
de blocage.de blocage.
Attaque de drones à Kiev à Attaque de drones à Kiev à 
quelques heures du début quelques heures du début 

du sommetdu sommet
La Russie a lancé une attaque La Russie a lancé une attaque 
aérienne contre Kiev, aux aérienne contre Kiev, aux 
premières heures de la journée premières heures de la journée 
de mardi, à quelques heures de mardi, à quelques heures 
de l’ouverture en Lituanie du de l’ouverture en Lituanie du 
sommet de l’Otan consacré sommet de l’Otan consacré 
au conflit en Ukraine. « au conflit en Ukraine. « 
L’ennemi a attaqué Kiev par L’ennemi a attaqué Kiev par 
les airs pour la deuxième fois les airs pour la deuxième fois 
depuis le début du mois », a depuis le début du mois », a 
écrit Serhiy Popko, le chef écrit Serhiy Popko, le chef 
de l’administration militaire de l’administration militaire 
de la capitale ukrainienne, de la capitale ukrainienne, 
sur la messagerie Telegram. sur la messagerie Telegram. 
Selon des informations Selon des informations 
préliminaires, la défense préliminaires, la défense 
antiaérienne ukrainienne a antiaérienne ukrainienne a 
abattu tous les drones lancés abattu tous les drones lancés 
contre la capitale avant qu’ ils contre la capitale avant qu’ils 
n’atteignent leurs cibles, a n’atteignent leurs cibles, a 
ajouté Serhiy Popko.ajouté Serhiy Popko.
L’Allemagne et la Norvège L’Allemagne et la Norvège 

accélèrent leur aide accélèrent leur aide 
militaire à l’Ukrainemilitaire à l’Ukraine

Le gouvernement allemand Le gouvernement allemand 
va livrer l’équivalent de va livrer l’équivalent de 
700 millions d’euros d’aide 700 millions d’euros d’aide 
militaire à l’Ukraine, a militaire à l’Ukraine, a 
annoncé le ministère de annoncé le ministère de 
la Défense au premier la Défense au premier 
jour du sommet de l’Otan. jour du sommet de l’Otan. 
L’Allemagne va également L’Allemagne va également 
envoyer 20 000 munitions envoyer 20 000 munitions 
d’artillerie et 5 000 munitions d’artillerie et 5 000 munitions 
fumigènes de 155 mm, a-t-fumigènes de 155 mm, a-t-
il ajouté. Le programme il ajouté. Le programme 
« répond aux priorités de « répond aux priorités de 
l’Ukraine : défense aérienne, l’Ukraine : défense aérienne, 
chars, artillerie […] grâce chars, artillerie […] grâce 
à lui, nous apportons une à lui, nous apportons une 
contribution importante au contribution importante au 
renforcement de la durabilité renforcement de la durabilité 

de l’Ukraine », a déclaré de l’Ukraine », a déclaré 
le ministre de la Défense, le ministre de la Défense, 
Boris Pistorius, dans un Boris Pistorius, dans un 
communiqué.communiqué.
Le gouvernement norvégien Le gouvernement norvégien 
va également accroître son va également accroître son 
aide militaire à l’Ukraine aide militaire à l’Ukraine 
d’environ 220 millions d’environ 220 millions 
d’euros cette année, a-t-il d’euros cette année, a-t-il 
annoncé mardi. « La guerre annoncé mardi. « La guerre 
défensive que mène l’Ukraine défensive que mène l’Ukraine 
[…] se joue maintenant. C’est […] se joue maintenant. C’est 
maintenant que [l’aide] est maintenant que [l’aide] est 
vraiment nécessaire », a fait vraiment nécessaire », a fait 
valoir le Premier ministre valoir le Premier ministre 
norvégien, Jens Gahr Støre, norvégien, Jens Gahr Støre, 
lors d’une rencontre avec la lors d’une rencontre avec la 
presse norvégienne à Vilnius, presse norvégienne à Vilnius, 
sans préciser la nature des sans préciser la nature des 
équipements appelés à être équipements appelés à être 
acquis. La Norvège compte acquis. La Norvège compte 
parmi les pays qui ont livré parmi les pays qui ont livré 
des chars de combat Leopard des chars de combat Leopard 
2 à l’Ukraine, avec huit 2 à l’Ukraine, avec huit 
exemplaires livrés, mais aussi exemplaires livrés, mais aussi 
d’autres engins blindés, des d’autres engins blindés, des 
systèmes de lance-roquettes systèmes de lance-roquettes 
multiples ou encore des obus multiples ou encore des obus 
d’artillerie.d’artillerie.
Livraison de missiles longue Livraison de missiles longue 
portée Scalp par la Franceportée Scalp par la France

Dans la matinée, Emmanuel Dans la matinée, Emmanuel 

Macron a annoncé la livraison Macron a annoncé la livraison 
de missiles de longue portée de missiles de longue portée 
Scalp à l’Ukraine. L’objectif Scalp à l’Ukraine. L’objectif 
: permettre aux hommes de : permettre aux hommes de 
Volodymyr Zelensky d’avoir Volodymyr Zelensky d’avoir 
la capacité « de frappes dans la capacité « de frappes dans 
la profondeur » et « la défense la profondeur » et « la défense 
de leur territoire ». En effet de leur territoire ». En effet 
les missiles Scalp, développés les missiles Scalp, développés 
dans les années 1990, peuvent dans les années 1990, peuvent 
être tirés depuis un bateau être tirés depuis un bateau 
(pour sa version navale) (pour sa version navale) 
ou un avion de chasse pour ou un avion de chasse pour 
atteindre des cibles situées atteindre des cibles situées 
entre 250 et 500 km. « Je entre 250 et 500 km. « Je 
pense qu’aujourd’hui ce qui pense qu’aujourd’hui ce qui 
est important pour nous c’est est important pour nous c’est 
d’envoyer un message de d’envoyer un message de 
soutien à l’Ukraine, d’unité soutien à l’Ukraine, d’unité 
de l’Otan et de détermination de l’Otan et de détermination 
à ce que la Russie ne puisse, à ce que la Russie ne puisse, 
ne doive remporter cette ne doive remporter cette 
guerre », a ajouté le président guerre », a ajouté le président 
français.français.
Une « erreur » pour Moscou, Une « erreur » pour Moscou, 
qui estime qu’ il s’agit d’« une qui estime qu’il s’agit d’« une 
décision entachée d’erreur, décision entachée d’erreur, 
lourde de conséquences pour lourde de conséquences pour 
la partie ukrainienne, car la partie ukrainienne, car 
naturellement cela va nous naturellement cela va nous 
contraindre à prendre des contraindre à prendre des 
contre-mesures », a déclaré contre-mesures », a déclaré 

à la presse le porte-parole du à la presse le porte-parole du 
Kremlin, Dmitri Peskov.Kremlin, Dmitri Peskov.
Selon une source militaire Selon une source militaire 
française citée par l’AFP, française citée par l’AFP, 
la France a déjà livré des la France a déjà livré des 
missiles Scalp à l’Ukraine. « missiles Scalp à l’Ukraine. « 
Les premiers missiles ont été Les premiers missiles ont été 
livrés en même temps que livrés en même temps que 
notre président l’annonçait notre président l’annonçait 
», a précisé cette source, en », a précisé cette source, en 
marge du sommet de l’Otan.marge du sommet de l’Otan.
Une adhésion de l’Ukraine Une adhésion de l’Ukraine 
rendra l’Otan « plus forte »rendra l’Otan « plus forte »
Le président ukrainien est Le président ukrainien est 
arrivé à Vilnius mardi pour arrivé à Vilnius mardi pour 
participer au sommet de l’Otan. participer au sommet de l’Otan. 
Dans un discours adressé à la Dans un discours adressé à la 
foule, Volodymyr Zelensky a foule, Volodymyr Zelensky a 
déclaré qu’une adhésion de déclaré qu’une adhésion de 
l’Ukraine rendra l’Otan « plus l’Ukraine rendra l’Otan « plus 
forte ». Les dirigeants des forte ». Les dirigeants des 
pays membres ont convenu pays membres ont convenu 
eux d’ inviter l’Ukraine à eux d’inviter l’Ukraine à 
rejoindre l’Alliance « quand rejoindre l’Alliance « quand 
les conditions seront réunies les conditions seront réunies 
», selon le secrétaire général », selon le secrétaire général 
Jens Stoltenberg. Quelques Jens Stoltenberg. Quelques 
heures plus tôt, le président heures plus tôt, le président 
ukrainien avait exprimé ukrainien avait exprimé 
son mécontentement face son mécontentement face 
à l’absence de calendrier à l’absence de calendrier 
sur l’adhésion de son pays, sur l’adhésion de son pays, 

jugeant la situation « absurde jugeant la situation « absurde 
». Il a critiqué l’« indécision ». Il a critiqué l’« indécision 
» de l’organisation qui » de l’organisation qui 
encourage « la terreur » russe. encourage « la terreur » russe. 
Jens Stoltenberg a quant à lui Jens Stoltenberg a quant à lui 
insisté sur le fait que c’est insisté sur le fait que c’est 
la première fois que l’Otan la première fois que l’Otan 
utilise le mot « invitation » à utilise le mot « invitation » à 
destination de Kiev.destination de Kiev.

Une « coalition » de pays Une « coalition » de pays 
pour la formation de pilotes pour la formation de pilotes 

ukrainiensukrainiens
L’Ukraine a annoncé la L’Ukraine a annoncé la 
création d’une « coalition » de création d’une « coalition » de 
11 pays pour la formation de 11 pays pour la formation de 
ses pilotes aux avions de guerre ses pilotes aux avions de guerre 
F-16. « Une coalition pour F-16. « Une coalition pour 
l’entraînement aux F-16 pour l’entraînement aux F-16 pour 
l’armée de l’air ukrainienne a l’armée de l’air ukrainienne a 
été formée ! Aujourd’hui, 11 été formée ! Aujourd’hui, 11 
États partenaires et l’Ukraine États partenaires et l’Ukraine 
ont signé un mémorandum ont signé un mémorandum 
», a indiqué sur Twitter le », a indiqué sur Twitter le 
ministre ukrainien de la ministre ukrainien de la 
Défense Oleksiï Reznikov. Défense Oleksiï Reznikov. 
Cette coalition comprend le Cette coalition comprend le 
Danemark, les Pays-Bas, la Danemark, les Pays-Bas, la 
Belgique, le Royaume-Uni, Belgique, le Royaume-Uni, 
le Canada, le Luxembourg, le Canada, le Luxembourg, 
la Norvège, la Pologne, le la Norvège, la Pologne, le 
Portugal, la Roumanie et la Portugal, la Roumanie et la 
Suède.Suède.
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En Bref...Filmora 12  
le montage vidéo à l’heure de l’intelligence 

artificielle
Ils l’accusent d’avoir utilisé 

le contenu de leurs livres pour 

alimenter le robot conversationnel. 

Trois auteurs ont assigné en justice 

OpenAI, créateur de l’interface 

d’intelligence (IA) artificielle 

générative ChatGPT, a appris l’AFP 

ce lundi de source judiciaire. Ils ont 

également intenté une action contre 

Meta, auquel il est reproché d’avoir 

fait de même pour son propre 

logiciel d’IA générative, LLaMA.

L’humoriste Sarah Silverman, 

auteure de l’autobiographie The 

Bedwetter, ainsi que Christopher 

Golden et Richard Kadrey, deux 

écrivains connus aux Etats-Unis 

notamment pour leurs ouvrages 

de fantasy, ont demandé à un juge 

fédéral de San Francisco de qualifier 

cette procédure en action de groupe, 

ce qui permettrait à d’autres de s’y 

joindre.

Un contenu « très juste »

Les trois auteurs n’ont pas de 

preuve directe qu’OpenAI ait bien 

utilisé leurs livres pour alimenter 

son modèle de langage, c’est-à-dire 

pour créer un logiciel, ChatGPT, 

capable de répondre à des demandes 

en langage courant et de générer 

du texte. Mais ils indiquent, selon 

le document d’assignation vu par 

l’AFP, avoir demandé à ChatGPT de 

proposer un résumé des ouvrages et 

avoir obtenu, en retour, un contenu 

« très juste » et conforme au récit 

de chaque livre, même si « certains 

détails sont faux ». ChatGPT 

n’étant pas alimenté en temps 

réel directement pas des sources 

Internet et s’appuyant sur une 

quantité limitée d’informations, à 

la différence de Bard, l’interface de 

Google, ces résumés signifieraient 

que des éléments relatifs à ces livres 

ont été entrés dans le logiciel.

Longtemps assimilé à 
l’équivalent d’un iMovie 
sur PC, soit un logiciel 

de montage approprié aux 
débutants, FIlmora en est peu 
à peu venu à accueillir des 
fonctionnalités dignes des grands 
programmes professionnels.
Lorsqu’on pense montage vidéo 
professionnel, trois applications 
viennent spontanément à 
l’esprit :
Final Cut Pro
Adobe Premiere
DaVinci Resolve
Ces trois logiciels disposent de 
fonctions avancées indéniables 
mais dans le même temps, 
leur abord est ardu et nécessite 
habituellement une formation 
de deux semaines minimum.
A l’autre bout du spectre, nous 
avons iMovie, le logiciel conçu 
par Apple et habituellement 
proposé en standard avec ses 
iMac. A défaut d’être doué de 
capacités époustouflantes, il 
est unanimement loué par la 
simplicité de son approche. 
Ceux qui ont goûté à iMovie 
sur Mac ont naturellement 
recherché un équivalent sur 
PC. Et depuis 2015, c’est un 
logiciel particulier qui est 
généralement apparu : Filmora 
de Wondershare. Sa facilité 
d’usage se montrait comparable 
à celle de iMovie et en faisait 
un choix approprié pour les 
débutants. L’application en est 
peu à peu venue à attirer plus de 
100 millions d’usagers.
Seulement voilà : au fil des 
versions, Filmora n’a cessé 
d’accueillir des fonctionnalités 
de plus en plus sophistiquées. 
Ainsi, la récente édition 
Filmora 12 propose une palette 
de services particulièrement 
étendue, souvent dignes des 
trois logiciels phares évoqués 
plus haut. Cerise sur le 
gâteau : Filmora 12 s’ouvre à 
l’intelligence artificielle…
Aujourd›hui la nouvelle version 
intègre Enhanced Keyframe, 
Draw mask, AI Smart cutout, 
AI Audio Stretch, etc.

Quelles sont les nouvelles 
fonctions de Filmora 12 ?

Les masques personnalisés
Les familiers de Photoshop 
connaissent bien la fonction 
«détourage» : on place des 
points sur les bords d›un objet 
ou d›un personnage, et l›on 
définit ainsi une bordure autour 

de celui-ci. Sous Filmora 12 
comme sous Photoshop, on peut 
alors faire disparaître l›arrière-
plan et le remplacer par un 
autre. Toutefois, sous ce logiciel 
de montage, l’intelligence 
artificielle est au rendez-vous. 
Si le personnage bouge ses bras 
ou ses jambes, il va continuer 
d’apparaître en distinction du 
décor.
Une autre façon d’isoler un 
élément d›une vidéo consiste 
à pointer sur le sujet à l›aide 
d’une brosse. L’IA va alors 
automatiquement compléter 
la sélection.  Là encore, il ne 
reste plus qu›à incruster un 
autre décor – qui peut être une 
vidéo animée. Nous obtenons 
ainsi une capacité qui nécessite 
usuellement de filmer une 
personne devant un écran vert.

Quelles sont les nouvelles 
fonctions de Filmora 12 ?

Les masques personnalisés
Les familiers de Photoshop 

connaissent bien la fonction 
«détourage» : on place des 
points sur les bords d›un objet 
ou d›un personnage, et l›on 
définit ainsi une bordure autour 
de celui-ci. Sous Filmora 12 
comme sous Photoshop, on peut 
alors faire disparaître l›arrière-
plan et le remplacer par un 
autre. Toutefois, sous ce logiciel 
de montage, l›intelligence 
artificielle est au rendez-vous. 
Si le personnage bouge ses bras 
ou ses jambes, il va continuer 
d’apparaître en distinction du 
décor.
Une autre façon d’isoler un 
élément d’une vidéo consiste 
à pointer sur le sujet à l›aide 
d›une brosse. L’IA va alors 
automatiquement compléter 
la sélection.  Là encore, il ne 
reste plus qu›à incruster un 
autre décor – qui peut être une 
vidéo animée. Nous obtenons 
ainsi une capacité qui nécessite 
usuellement de filmer une 

personne devant un écran vert.

Ajustement automatique 
d’une séquence musicale

Vous appréciez une certaine 
séquence musicale mais hélas, 

elle est plus courte que le clip 

sur lequel vous opérez ? Copiez 
ou allongez la séquence audio 
et elle va s’adapter de façon 

intelligente à la longueur du clip 

vidéo – par exemple, sans que 

l’on sente une baisse de volume 

au point où l’on a copié/collé la 

musique.

ChatGPT à la rescousse
Filmora 12 intègre de 

l’intelligence artificielle dans 
de nombreux services. Ainsi, 

on peut opérer une suppression 

des bruits de fond ou bien 

améliorer la voix. Mais là 

n›est pas tout. Filmora se veut 

conforme à ce que l›on appelle 

AIGC – Artificial Intelligence 
Generated Content – et qui 

désigne les contenus créés par 

des algorithmes d›intelligence 

artificielle, qu›il s›agisse de 
textes issus de ChatGPT ou 

d’images générées à l’aide 

de MidJourney. Pour les 

débutants en montage, le mode 

«Instantané» propose de créer 

un clip à partir des images, 

vidéos et musiques que l›on a 

chargé, en s›appuyant sur l›un 

des 115 modèles prédéfinis. On 
peut aussi poser des questions 

à ChatGPT depuis Filmora : 

le créateur pourra notamment 

trouver des idées, obtenir un 

script pour une vidéo Youtube 

ou un titre. Nous n›avons là 

qu›un aperçu des fonctions d›IA 

: il est également possible de 

faire un lire un texte par une 

voix synthétique ou d›obtenir 

une transcription intelligente 

d›une vidéo, afin de fournir les 
sous-titres à Youtube.

Une vaste bibliothèque d’effets 

et séquences audio et vidéo

Filmora met à la disposition du 

créatif une vaste bibliothèque 

abritant pas moins de 500 000 

séquences audio ou vidéo sans 

oublier des effets.
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Un grain de beauté rouge, 
comme tous les grains 
de beauté, est une 

tache pigmentaire de nature 
bénigne. Néanmoins, il doit faire 
l’objet d’une surveillance s’il 
a tendance à changer d’aspect 
au fil du temps. Augmentation 
de volume, modification de la 
couleur, perte d’homogénéité… 
de telles évolutions doivent 
vous pousser à consulter un 
dermatologue. Explications 
avec la docteure Pauline 
Castelnau Marchand, oncologue. 
Un grain de beauté (plus 
scientifiquement nommé « 
naevus ») est une tumeur bénigne 
de la peau. Il se présente comme 
une tache plate ou en relief, le 
plus souvent de couleur brune. 
Néanmoins, il arrive qu’un grain 
de beauté soit de couleur rosée 
à rouge. Pas de panique, dans la 
grande majorité des cas, un grain 
de beauté rouge est inoffensif.

Un grain de beauté rouge : 
quelle drôle de couleur !

Malgré sa couleur étrange, le 
grain de beauté rouge peut être un 
simple grain de beauté pigmentaire 
atypique ou encore un naevus 
vasculaire aussi appelé « angiome 
rubis ». «Néanmoins, si le grain 
de beauté est évolutif (s’il grossit 
ou change de forme ou de couleur 
par exemple), il est préférable de 
consulter un dermatologue afin 
d’éliminer tout risque de cancer 
de la peau», préviens la docteure 
Pauline Castelnau-Marchand, 
oncologue et radiothérapeute 
à la clinique Hartmann (92). 
Un grain de beauté pigmentaire 

(typique ou atypique)
Le naevus pigmentaire résulte 
d’un regroupement anormal de 
cellules pigmentaires appelées 
mélanocytes. Ces grains de beauté 
sont des tumeurs bénignes dont 
l’apparence est variable. Ils sont 
habituellement bruns (voire noirs) 
mais il peuvent parfois être d’une 
autre couleur : rosés, bleutés et 
même... rouges ! «Lorsqu’ils 
sont homogènes, réguliers, 
symétriques, d’un diamètre limité 
et non évolutifs, on dit qu’ils sont 
typiques. Néanmoins, il arrive 
qu’ils soient de grande taille, 
d’une couleur non homogène, 
asymétriques et évolutifs ; dans ce 
cas, on dit qu’ils sont atypiques», 
développe la spécialiste.
Les grains de beauté atypiques 
sont la plupart du temps 

des lésions bénignes. Il est 
cependant nécessaire de les 
surveiller. En outre, si un grain 
de beauté a tendance à évoluer 
par sa couleur, sa forme ou 
son diamètre, il est préférable 
de consulter un dermatologue.
Docteure Pauline Castelnau-
Marchand : les individus qui 
présentent un grand nombre de 
grains de beauté atypiques ont 
un risque accru de développer un 
type grave de cancer de la peau 
: le mélanome malin. Il s’agit 
généralement de personnes au 
phototype très clair. Un suivi 
dermatologique est recommandé.
Ajoutons que certaines 
formes particulières de naevus 
pigmentaire peuvent prendre une 
couleur rosée à rougeâtre. C’est 
notamment le cas du naevus de 
Spitz. Lorsqu’il est typique, ce 
grain de beauté est une tumeur 
bénigne arrondie, lisse, bien 
circonscrite, symétrique. Il siège 
le plus souvent sur le visage ou 
les extrémités inférieures. Ce 
grain de beauté peu fréquent 
apparaît le plus souvent chez les 
enfants et les personnes d’âge 
jeune (50 % des naevus de Spitz 
se développent avant l’âge de 10 
ans et 70 % avant l’âge de 20 ans). 
L’angiome rubis : un 
grain de beauté rouge vif
Parfois un grain rouge vif sur la 
peau peut être identifié comme 
étant un naevus d’origine 
vasculaire aussi appelé angiome 
rubis ou angiome cerise. «Ces 
naevus, totalement bénins, 
correspondent à une dilatation 
des vaisseaux sanguins sous-
cutanés (capillaires). Ils peuvent 
apparaître n’importe où sur le 
corps et sont favorisés par le 
vieillissement et les changements 
hormonaux. Les angiomes rubis 
sont plus fréquents sur les peaux 
claires», souligne la praticienne.
Grain rouge qui pique et qui brûle 
: gare aux piqûres d’insectes ! 
Attention, il arrive qu’un grain 
rouge apparaisse sur la peau 
entraînant une sensation de 
brûlure. Il pourrait bien s’agir 
d’une simple piqûre d’insecte 
ou d’une réaction allergique. 
Rien à voir avec un grain de 
beauté. Si la douleur persiste, 
mieux vaut consulter un médecin. 

Pourquoi un grain de beauté 
(naevus) devient rouge ?

Un grain de beauté qui devient 
rouge peut cacher une simple 

inflammation cutanée. Mais, 
lorsque le grain de beauté 
présente d’autres anomalies 
(tendance à changer d’aspect 
notamment), la vigilance doit être 
de mise, il pourrait s’agir d’un 
mélanome (cancer de la peau).
Grain de beauté 
inflammatoire et douleur
Certains grains de beauté sont 
pileux, et un poil (ou une glande 
sébacée appendue au poil) peut 
être responsable d’une poussée 
inflammatoire appelée folliculite 
sous nævique – cela s’observe en 
particulier au niveau du visage. 
La formation d’un petit bouton 
est alors possible. Dans ce cas, 
l’inflammation et la rougeur 
(érythème) devraient céder 
par l’application d’un simple 
antiseptique alcoolisé ou d’une 
crème antibiotique pendant 
quelques jours. Si les signes 
persistent, consultez un médecin.
Parfois encore, il arrive qu’une 
inflammation au niveau d’un grain 
de beauté résulte d’une irritation. 
Celle-ci peut être la conséquence 
d’une mauvaise localisation 
lorsque le naevus frotte contre 
les vêtements ou qu’il est situé au 
niveau des plis cutanés. Il en va 
de même si vous avez tendance 
à manipuler un grain de beauté. 
L’irritation peut s’accompagner 
de légers saignements. Dans ce 
cas de figure, il est préférable 
de désinfecter le grain de beauté 
avec une solution antiseptique et 
de le protéger par un pansement.
Cancer de la peau (mélanome) 
: pourquoi le grain de beauté 

change de couleur ?
Dans certains cas plus rares, 
le grain de beauté rouge a une 
tendance à changer de couleur par 
endroits (aspect peu homogène). 
Dans ce cas de figure, vous devriez 
vous rendre chez le médecin 
afin qu’il élimine tout risque de 
cancer de la peau (ou mélanome).
D’une façon générale doivent 
faire l’objet d’une consultation :
• tout nouveau grain de 
beauté d’apparition soudaine ;
• tout grain de beauté qui 
change d’aspect (de couleur, de 
forme ou de taille notamment), 
se met à saigner, à former une 
croûte ou à démanger sans raison.
Comment reconnaître un grain 

de beauté rouge inquiétant ?
«Ce n’est pas la couleur rouge d’un 
grain de beauté qui doit inquiéter. 
Vous devriez prendre rendez-vous 

chez le dermatologue si vous 
constatez d’autres caractéristiques 
particulières de votre grain 
de beauté qui pourraient faire 
penser à un cancer de la peau 
(mélanome),» d’après la docteure 
Pauline Castelnau-Marchand. 
Ainsi, un grain de beauté pourrait 
être regardé comme «suspect» s’il 
présente au moins 3 des critères 
suivants (méthode ABCDE) :
• une Asymétrie 
(de forme non circulaire et 
deux moitiés différentes) ;
• des Bordures 
irrégulières (aspect mal délimité) ;
• une Couleur 
non homogène (ou un 
changement de couleur) ;
• un Diamètre 
supérieur à 6/7 mm ou bien 
une taille qui augmente ;
• une Evolutivité 
et un changement 
d’aspect au fil du temps.
Attention, afin de prévenir au 
mieux le risque de mélanome, 
vous devriez protéger votre peau et 
vos grains de beauté des rayons du 
soleil (surtout si vous avez la peau 
claire). Évitez l’exposition solaire 
prolongée ou encore les séances 
UV en cabine. Lorsque le temps 
est ensoleillé, privilégiez des 
vêtements couvrants, les couvre-
chefs et appliquez régulièrement 
une crème solaire sur votre peau.
Traitement : quand et comment 

enlever un grain de beauté 
rouge ?

Un grain de beauté normal, 
même s’il est rouge, ne 
peut être enlevé sauf si :
• il est une source 
de complexe pour le 
patient (raison esthétique) ;
• il est localisé sur une zone 
de frottement avec les vêtements 

ou au niveau des plis cutanés 
(étant souvent sujet à l’irritation) ;
• il encourt un 
risque de dégénérescence 
maligne, notamment en cas 
de changement d’aspect et de 
taille plus ou moins rapide (cf. 
critères de la règle ABCDE).
Dans ces situations, le retrait 
du naevus peut être réalisé.
Un grain de beauté inesthétique 
ou mal placé sans risque de 
cancer de la peau peut être retiré 
pratiquement sans cicatrice par la 
technique du laser CO2 fractionné 
avec une simple anesthésie locale.
En cas de suspicion de grain de 
beauté cancéreux, une première 
exérèse est effectuée pour établir 
le diagnostic (biopsie). Si cette 
intervention n’est pas suffisante, 
une seconde excision au bistouri 
complémentaire sera pratiquée. 
Cette seconde intervention 
permettra de retirer une zone de 
taille plus large (exérèse élargie). 
Si la zone de peau supprimée est 
importante, la plaie ne peut pas 
faire l’objet de simples points de 
suture, une autogreffe cutanée (la 
peau est prélevée sur le patient lui-
même) peut alors être employée.
Dans certains cas, un ou plusieurs 
ganglions situés dans la zone de 
drainage lymphatique de la tumeur 
sont également enlevés. C’est 
l’exérèse du ganglion sentinelle.
Enfin, des traitements 
médicamenteux peuvent aussi 
être administrés (chimiothérapie, 
immunothérapie…), associés 
ou non à la radiothérapie, 
afin de limiter encore 
les risques de récidive.

Grain de beauté rouge : 
faut-il s’inquiéter ?
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Vous aimeriez bien que 
votre chat ou ceux 
du quartier arrêtent 

d’utiliser votre jardin comme 
litière ? Il existe une solution 
simple et économique qui les 
en empêchera tout en prenant 
soin de vos plantes. Idéal, non ?
Aussi mignons que soient 
les félins, ils ont la fâcheuse 
manie de faire leurs besoins 
dans les jardins. Bordures, 
jardinières et massifs floraux 
ne sont pas épargnés et ce, que 
vous possédiez un chat ou que 
ceux des habitants du quartier 
vous rendent visite. Mais alors, 
comment faire pour que Felix et 
ses camarades ne prennent plus 
votre jardin pour leur litière ? 
La réponse se trouve dans votre 
cuisine, et elle ne vous coûtera 
pas un sou.

Cette odeur permet 
d’éloigner les chats

Si les chats se soulagent dans 
votre jardin, c’est peut-être 
qu’ils veulent marquer leur 
territoire ou qu’une odeur 
leur plait particulièrement. 
Dans tous les cas, il faut agir ! 
Vous pouvez alors utiliser des 

répulsifs que vous trouverez 
dans le commerce pour les 
éloigner, mais ces produits sont 
souvent coûteux et ils ne sont en 
plus pas toujours efficaces. La 
solution alternative ? Un produit 
naturel que vous possédez déjà 
si vous êtes un buveur de café. 
Les chats n’apprécient pas la 
forte odeur de cette boisson et 
il suffirait donc d’épandre du 
marc de café sur la terre de vos 
plantes pour les empêcher de 
faire leurs besoins. La bonne 
nouvelle, c’est que le marc de 
café tiendra aussi à distance les 
escargots et limaces. Et ce n’est 
pas tout, ce déchet de cuisine 
a aussi une action fertilisante 
pour les plantes qui aiment 
les milieux acides (tomates, 
hortensias, fougères, pivoines, 
myrtilles, rhododendron...).
Pour que l’astuce fonctionne: 
Récupérez une bonne quantité 
de marc de café en fonction de 
la zone à traiter
Faites-le sécher avant 
utilisation
Étalez le marc de café 
directement sur la terre 
des jardinières ou massifs 

concernés 

Renouvelez l’opération 

régulièrement pour que le marc 

de café continue à être odorant.

Vous n’avez pas de marc de 

café chez vous ? Vous pouvez 

en demander à un voisin ou à 

un café du coin, ils seront sans 

doute ravis de vous dépanner.

D’autres odeurs qui 

incommodent les chats

Sachez que le marc de café 

n›est pas la seule odeur qui 

incommode les chats et qui peut 

donc aider à les tenir éloignés 

de vos plantes et potagers. 

N›’hésitez pas à planter de la 

lavande, du romarin, du thym 

ou des géraniums à proximité de 

l›espace pris continuellement 

pour une litière. Les chats 

devraient ainsi préférer un 

jardin voisin et ne plus vous 

incommoder. Le tout, sans 

aucun danger.

Il existe plusieurs moyens 
d’arroser les plantes, en pot ou 
en pleine terre, à l’aide d’une 
simple bouteille en plastique. 
Des méthodes pratiques, 
écologiques et économiques, qui 
aideront vos plantes à recevoir 
l’eau dont elles ont besoin, 
surtout pendant vos congés ! A 
vos bouteilles d’eau !
Vous pouvez créer un système 
d’arrosage au goutte à goutte 
à l’aide d’une simple bouteille 
en plastique. Une méthode 
anti-gaspillage qui permet 
d’économiser l’eau, d’humidifier 
vos plantes au fur et à mesure, 
selon leurs besoins. Cette 
méthode d’irrigation faite 
maison a plusieurs avantages, 
outre le côté économique : une 
distribution de l’eau précise, 
ponctuelle, plante par plante, 
qui permet de ne pas mouiller 
le feuillage. Si vous installez un 
de ces systèmes avant de partir 
en vacances, testez-le plusieurs 
jours avant votre départ pour 
vérifier la vitesse d’écoulement.
Le goutte à goutte simple
Cette méthode simple nécessite 
une bouteille en plastique vide, 
et rien d’autre. Économique, elle 
a néanmoins l’inconvénient de 

ne pas permettre une régulation 
précise de l’écoulement. 
Munissez-vous d’une bouteille 
en plastique de 1,5 l pour un 
pot ou de 5 l pour une plante au 
jardin.
Percez un trou dans le bouchon à 
l’aide d’un clou.
Remplissez la bouteille et 
retournez-la en plaçant le goulot 
dans la terre.
Si votre plante est en pleine 
terre dans un endroit venteux, 
utilisez un tuteur pour maintenir 
la bouteille.
Une fois retournée, percez 

plusieurs trous dans le fond de la 
bouteille pour permettre à l’eau 
de couler.
Si le temps d’écoulement de 
l’eau n’est pas adapté, percez 
le bouchon différemment pour 
obtenir un trou plus grand ou 
plus petit.
Le goutte à goutte avec des cônes
Cette méthode est plus fiable 
car le débit est plus régulier, 
mais nécessite d’acheter 
dans le commerce des cônes 
d’arrosage en céramique à visser 
directement sur des bouteilles en 
plastique.

Munissez-vous d’une bouteille 
en plastique de 1,5 l.
Remplissez la bouteille d’eau et 
vissez l’embout.
Plantez la bouteille dans la terre, 
à l’envers. L’embout doit être 
dans la terre et le fond de la 
bouteille sur le dessus.
Une fois retournée, faites 
plusieurs trous dans le fond de la 
bouteille pour permettre à l’eau 
de s’écouler.
La bouteille en plastique enterrée
Ce système d’arrosage avec 
une bouteille enterrée permet 
d’ajuster l’apport en eau de 
plantes qui ont besoin d’un 
arrosage régulier. Idéalement, 
enterrez la bouteille à côté de 
votre plante dès la mise en terre, 
pour qu’elle n’abîme pas les 
racines.
Percez votre bouteille en 
plusieurs points à l’aide d’un 
couteau ou d’un clou.
Enterrez-la dans la terre à côté 
des racines en laissant le goulot 
accessible.
Remplissez la bouteille d’eau 
et ajoutez de l’eau au fur et à 
mesure dans le réservoir.
Le goutte à goutte solaire
Cette technique, également 
appelée «kondenskompressor» 

permet d’apporter de l’eau aux 

plantes grâce à un système de 

condensation : l’énergie du soleil 

évapore l’eau du réservoir et la 

bloque dans la bouteille, ainsi, il 

n’y a aucune perte d’eau.

Procurez-vous deux bouteilles 

: une bouteille de 5 l et une 

bouteille d’1,5 l.

Coupez la base de la grande 

bouteille.

Coupez la plus petite bouteille 

en deux.

Enterrez la partie basse de la 

petite bouteille dans la terre 

à côté de la plante que vous 

souhaitez arroser.

Remplissez cette partie d’eau.

Ajoutez la grande bouteille par-

dessus : elle sert de cloche pour 

éviter l’évaporation de l’eau.

Ajoutez du paillage pour 

conserver toute l›humidité au 

niveau du sol.

Pour empêcher les chats d’abîmer votre jardin tout en fertilisant 
vos plantes, ce simple déchet de cuisine est ultra efficace

Comment arroser ses plantes avec une bouteille 
en plastique ?
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La ministre de la Culture 
et des arts, Soraya 
Mouloudji, a souligné, 

dans la soirée du mardi à 
Constantine, «l’importance de 
la préservation du patrimoine 
musical national’’.
S’exprimant lors d’un point de 
presse qu’elle animé après avoir 
présidé l’ouverture officielle, 
à la salle Ahmed Bey (Zénith) 
du 11è festival international du 
Malouf, la ministre a indiqué 
que la préservation des différents 
genres musicaux algériens est 
‘’un devoir’’.
Suspendue depuis six ans, 
cette manifestation culturelle 
«marque, cette année, son 
retour sur le devant de la 
scène constantinoise» sous le 
slogan «Le malouf, citadelle 
de Constantine et son école 
éternelle’’, a-t-elle rappelé.
L’un des objectifs de 
l’organisation de ce festival 
est de «transmettre aux jeunes 
générations l’héritage musical 
ancestral du malouf», a déclaré la 

ministre, ajoutant qu’à la faveur 
de cette manifestation artistique, 
le ministère de la Culture et 
des Arts «vise à réhabiliter et à 
valoriser le patrimoine culturel 
matériel et immatériel».
Parallèlement aux soirées 
du festival, des journées de 
formation sur les instruments 
utilisés dans ce genre musical 
seront organisées et encadrés 
par des spécialistes au profit des 
jeunes artistes de la wilaya de 
Constantine, a-t-elle signalé.
Mme Mouloudji a également 
rappelé qu’un «dossier sur l’habit 
traditionnel de l’Est algérien» a 
été soumis à l’Unesco qui recevra 
également, d’autres dossiers 
en vue de «la classification des 
genres musicaux algériens dans 
l’optique de ce patrimoine».
Une trentaine d’artistes issus 
de six (6) pays, en l’occurrence 
l’Algérie, la Lybie, la 
Tunisie, L’Italie, le Liban et 
la Turquie en tant qu’invité 
d’honneur, prendront part à 
cette manifestation culturelle et 

artistique.
La soirée inaugurale a été animée 
par l’orchestre de Salim Fergani 
qui a interprété «Dem’i djara» en 
présence des autorités locales, 
civiles et militaires, ainsi qu’un 
public nombreux.
Les artistes Ahmed Aouabdia, 

Toufik Touati, Mohamed-Cherif 
Zaârour et Dib Laâyachi, ainsi 
que Chahrazad Hilal, venue de 
Tunisie, ont interprété avec talent 
des morceaux du malouf qui ont 
enchanté le public.
La cérémonie d’ouverture 
du festival a également été 

marquée par un hommage à 

deux maitres du Malouf, Hamou 

Fergani et Rabah Bouaziz, en 

même temps que l’organisation 

d’une exposition sur l’habit 

traditionnel, la dinanderie et la 

vannerie.

Cette manifestation qui se 

poursuivra jusqu’au 15 juillet 

prochain, donnera lieu à des 

soirées de ce genre musical qui 

devraient ravir le public dans 

une wilaya où «d’importants 

efforts ont été déployés pour la 

relance de projets de restauration 

et d’aménagement de différents 

édifices témoins du riche 
patrimoine de la ville du Vieux 

Rocher, tels que les mosquées 

Sidi Lakhdar et Rebaïne 
Chérif, situés au centre-ville», 

a indiqué pour sa part, le wali 

de Contantine, Abdelkhalek 
Sayouda.

Une convention de partenariat et 
de coopération a été signée, mardi 
à Oran, entre l’établissement du 
Théâtre régional «Abdelkader 
Alloula» et le Centre national 
d’arts dramatiques et de la scène 
de Kairouan (Tunisie).
Cette convention a été paraphée, 
à l’occasion de la 2e édition des 
journées du théâtre méditerranéen, 
organisée au niveau du Théâtre 
régional «Abdelkader Alloula» 
par le Directeur de cette structure 
culturelle, Mourad Senouci, et 
le directeur du Centre national 
d’arts dramatiques et de scène de 
Kairouan, Hamadi Ouahabi.
Cette convention intervient 
pour l’échange d’expériences 
entre le Théâtre régional d’Oran 
et le Centre national d’arts 

dramatiques et de la scène dans 
les domaines de la formation 
théâtrale pour les jeunes et des 
techniciens, ainsi que dans 
la gestion culturelle, en plus 
d’œuvrer à créer un jumelage 
entre les Journées du théâtre 
méditerranéen, abrité par Oran, 
et le Festival méditerranéen 
organisé à Kairouan (Tunisie), 
a souligné le directeur du TRO, 
Mourad Senoussi, dans un point 
de presse tenu à cette occasion.
Pour sa part, le Directeur du 
centre national d’arts dramatiques 
et de la scène Hamadi El Ouahabi 
a souligné que «cette convention 
est une occasion importante pour 
les deux établissements», où il 
l’accent sera mis, à travers cette 
initiative, sur les éléments de la 

production conjointe, d’échange 
d’expériences, la coordination 
entre les manifestations des 
Journées du théâtre méditerranéen 
d’Oran et du Festival du théâtre 
méditerranéen de Kairouan, qui 
se tiendra en octobre prochain, 
dans le cadre d’échange de 
troupes théâtrales et d’ateliers de 
formation, entre autres.
Pour rappel, la Tunisie participe à 
la deuxième édition des Journées 
du théâtre méditerranéen, qui 
se poursuit pour le 5e jour à 
Oran, avec la présentation de la 
pièce «Hadith Tarakoun», mise 
en scène par Saber El Hami et 
produite par le centre national 
d’arts dramatiques et de scène de 
Kairouan (Tunisie).

La pièce de théâtre tunisienne 
«Hadith Tarakoun», qui traite de 
la cherche de soi, à l’ombre des 
traditions et des coutumes, a été 
présentée, mardi soir au théâtre 
régional «Abdelkader Alloula» 
d’Oran, dans le cadre des Journées 
du théâtre méditerranéen.
Cette pièce, mise en scène par 
Saber El-Hami, raconte l’histoire 
d’une personne à la recherche 
d’une nouvelle vie pleine de 

bonheur, alors qu’elle tente 
d’échapper aux coutumes et aux 
traditions, mais elle ne peut pas 
réaliser cet espoir et se débarrasser 
de sa réalité quotidienne, a 
souligné l’écrivaine et scénariste, 
Yousra Benali.
Inspiré de l’esthétique du théâtre 
de l’absurde, cette œuvre traite 
de la question de la recherche 
de soi, du bonheur, des relations 
humaines et de la communication 

interpersonnelle.
Les événements de cette pièce, 
produite par le Centre national 
des arts dramatiques et du 
spectacle de Tunis, s’articulent 
autour de trois personnages : un 
peintre, une épouse et une femme 
de ménage, a ajouté l’artiste 
Benali.
Cette pièce théâtrale, présentée 
pour la première fois hors de 
la Tunisie, met en lumière la 

dualité éternelle entre l’homme 
et la femme, dans un contexte 
différent, sous forme de tragédie 
de deux femmes différentes, 
l’une instruite et l’autre simple 
ne savant ni lire ni écrire et tente 
de s’affirmer.
Cette production théâtrale (2022-
2023) est interprétée par l’acteur, 
Jihad Yahiaoui , dans le rôle de 
«Khamis», et Manal El-Ahmar, 
incarnant le personnage de 

l’épouse, tandis que l’auteur du 

scénario, Yousra Benali, a joué le 

rôle de la femme de ménage.

La représentation artistique 

«Hadith Tarakoun « est la dernière 
pièce présentée dans le cadre de 

la deuxième édition des Journées 

du théâtre méditerranéen à Oran, 

au cours de laquelle quatre pièces 

d’Algérie, de France, d’Italie et 

de Tunisie ont été présentées.

Festival du malouf 

l’importance de la préservation du patrimoine musical soulignée

Convention de partenariat entre le TRO et le Centre des arts 
dramatiques et de la scène de Kairouan

Théâtre méditerranéen 

la pièce théâtrale tunisienne «Hadith Tarakoun» présentée à Oran
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Une série de courts-métrages 
animés de science-fiction 
confiée à de jeunes créateurs 
du Zimbabwe, d’Ouganda, 
d’Afrique du Sud, du Nigeria, 
du Kenya et d’Egypte sort ce 
mercredi sur la plate-forme 
américaine.
Désirant étendre sa toile en 
Afrique, la plate-forme Disney+ 
sort mercredi 5 juillet Kizazi 
Moto : Génération Feu, une 
série de courts-métrages animés 
de science-fiction confiée à de 
jeunes créateurs du continent, 
épaulés par le coréalisateur de 
Spider-Man : New Generation.
A quoi ressemblera l’Afrique du 
futur ? Qu’ils y voient des esprits, 
des troupeaux de bétail cyborg 
ou des pieuvres radioactives, 

quatorze réalisateurs du 
Zimbabwe, d’Ouganda, 
d’Afrique du Sud, du Nigeria, 
du Kenya et d’Egypte ont 
répondu à cette question dans 
dix épisodes d’une dizaine de 
minutes mélangeant 2D et 3D et 
indépendants les uns des autres.
Kizazi Moto – titre tiré de 
l’expression swahili « Kizazi cha 
moto » signifiant « génération de 
feu » – témoigne de l’intérêt de 
la firme aux grandes oreilles pour 
l’Afrique. Elle prévoit ainsi de 
diffuser prochainement une autre 
série animée de science-fiction se 
déroulant dans une version future 
de Lagos, au Nigeria, créée en 
collaboration avec la société 
panafricaine de divertissement 
Kugali.

Pour Kizazi Moto, les artistes 
sollicités ont puisé dans 
leur histoire et les cultures 
diverses du continent, mêlant 
mythes, extraterrestres, dieux, 
monstres et technologies 
futuristes, tout en abordant 
plus ou moins frontalement 
le changement climatique, 
la colonisation ou encore les 
dérives des réseaux sociaux. 
Creuser le sillon de l’afrofuturisme 
Dans Mukudzei, par exemple, 
un influenceur est projeté 
dans une réalité parallèle où le 
Zimbabwe n’a pas été colonisé, 
tandis que Surf Sangoma, situé 
en 2050, suit des surfeurs en 
quête de sensations fortes dans 
la ville sud-africaine de Durban, 
où la montée des eaux a entraîné 

l’interdiction des activités en mer. 
Coproduite par le studio sud-
africain Triggerfish et Peter 
Ramsey, coréalisateur du film 
oscarisé Spider-Man : New 
Generation, la série creuse ainsi 
le sillon de l’afrofuturisme, 
dont le potentiel a été démontré 
par le succès mondial de la 
superproduction américaine de 
Marvel, Black Panther.
« Mais c’est quelque chose que 
l’on a encore jamais vraiment 
vu », car la série s’appuie sur 
des « créateurs individuels 
aux histoires personnelles et 
expériences authentiques », a 
assuré à l’AFP le vice-président 
Animation pour Disney EMEA 
(Europe, Moyen-Orient et 
Afrique), Orion Ross, lors du 

Festival d’Annecy en juin.
Tous « étaient vraiment 
enthousiastes à l’idée d’avoir 
l’opportunité d’exprimer 
quelque chose au monde entier 
à travers Disney+ [qui compte 
près de 160 millions d’abonnés], 
d’une manière qui leur avait été 
jusqu’alors inaccessible », a 
insisté Peter Ramsey. Selon lui, 
des studios américains sont déjà 
intéressés par le travail de ces 
réalisateurs. Et, si le succès est au 
rendez-vous pour Kizaki Moto, 
il aimerait qu’une autre série 
soit lancée « avec des histoires 
de dix autres pays pour donner 
leur chance à plus de créateurs ». 
Faisant un parallèle entre 
cette production de Disney et 
son Spider-Man, Peter Ramsey 
souligne que ce dernier a permis 
de renouveler les blockbusters 
américains d’animation en 
« montrant qu’ils pouvaient avoir 
des styles plus divers, avant-
gardistes et expérimentaux ». 
« Ce que nous avons essayé de 
faire avec Spider-Man : New 
Generation, c’était de reproduire 
des choses déjà testées dans les 
courts-métrages », à l’instar de 
ce que proposent les créateurs 
de Kizazi Moto, a-t-il ajouté.

L’écrivain franco-tchèque 
Milan Kundera, l’une 
des plus grandes voix 

de la littérature mondiale, est 
mort mardi après-midi à 94 ans 
à Paris, a annoncé mercredi son 
éditeur Gallimard à l’AFP.
L’auteur de «La Plaisanterie» 
(1965) et «l’Insoutenable 
légèreté de l’être» (1984) «est 
décédé dans l’après-midi du 
mardi 11 juillet 2023», a précisé 
Gallimard dans un communiqué.
«Malheureusement, je peux vous 
confirmer que M. Milan Kundera 
est décédé (...) à la suite d’une 
longue maladie», a précisé à 
l’AFP Anna Mrazova, la porte-
parole de la Milan Kundera 
Library, dans sa ville natale de 
Brno.
Peintre sarcastique de la condition 
humaine, Kundera était l’un des 
rares auteurs à être entré de son 
vivant dans les prestigieuses 
éditions de La Pléiade (en 2011).
Né tchèque, déchu de cette 
nationalité avant de la retrouver 
sur le tard, mais français depuis 
1981, il était l’un des romanciers 
de langue française les plus 

influents au monde.
Lorsqu’il était encore tchèque, 
Milan Kundera a publié deux 
romans, «La Plaisanterie» 
(1965, salué notamment par 
le poète français Aragon) et 
«Risibles amours» (1968), des 
textes dressant un bilan amer 
des illusions politiques de la 
génération du coup de Prague 

qui, en 1948, permit l’arrivée au 
pouvoir des communistes.
Mis à l’index dans son pays après 
le Printemps de Prague, Kundera 
s’exile en 1975 en France avec 
son épouse Vera, présentatrice 
vedette de la télévision tchèque.
Naturalisé français, il choisira 
dès lors le français comme 
langue d’écriture, pour marquer 

sa rupture avec un pays natal 
qui l’a déchu de sa nationalité 
en 1979, puis la lui a rendue en 
2019.
En France, il publie «La Valse aux 
adieux», «Le Livre du rire et de 
l’oubli»... En 1984, paraît ce que 
d’aucuns considèrent comme son 
chef-d’oeuvre, «L’Insoutenable 
légèreté de l’être», formidable 
roman d’amour et ode à la liberté, 
tout à la fois grave et désinvolte, 
dont le sujet n’est rien moins que 
la condition humaine.
S’abstenant de s’exprimer dans 
les médias, souhaitant qu’on parle 
de son oeuvre et de rien d’autres, 
Kundera vivait discrètement 
dans le centre de Paris, avec sa 
femme Vera.
Il avait été plusieurs fois victime 
de macabres canulars sur les 
réseaux sociaux où sa mort a été 
annoncée avant l’heure.
LES GRANDES DATES DE 
MILAN KUNDERA
Voici les grandes dates de 
l’écrivain franco-tchèque Milan 
Kundera, décédé mardi à l’âge 
de 94 ans :
- 1er avril 1929 : naissance à Brno 

(actuelle République tchèque)
- 1948 : entre au Parti communiste 
dont il est exclu deux ans plus 
tard. Réintégré en 1956.
- 1953 : premier recueil de 
poèmes «L’Homme, un vaste 
jardin».
- 1967 : parution de «La 
Plaisanterie».
- 1970 : perd son poste 
d’enseignant après l’écrasement 
du Printemps de Prague. Ses 
livres sont bannis des librairies et 
des bibliothèques, il est interdit 
de publication.
- 1975 : exil en France. Naturalisé 
français en 1981, avec le soutien 
du président François Mitterrand.
- 1979 : «Le Livre du rire et de 
l’oubli». Déchu de sa nationalité 
tchécoslovaque, il n’obtiendra la 
citoyenneté tchèque qu’en 2019.
- 1984 : «L’Insoutenable légèreté 
de l’être», succès mondial.
- 1995 : «La Lenteur».
11 : publication de son œuvre 
(en deux volumes) dans la 
prestigieuse collection de la 
Pléiade.
- 11 juillet 2023 : décède à Paris.

Mort de l’écrivain franco-tchèque Milan Kundera à 94 ans

Disney+ met à l’honneur la jeune garde
 de l’animation africaine
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L’actrice franco-algé-
rienne Lyna Khoudri 
a fait la promotion sur 

les réseaux sociaux de son der-
nier film, Une zone à défendre.
Le film, qui vient de sortir sur 
la plate-forme Disney+, est 
un thriller romantique fran-
çais écrit et réalisé par Romain 
Cogitore, avec François Civil 
et Lyna Khoudri. Il s’agit du 
premier film français original 
de Disney+. Il a été présenté en 
première mondiale à Madrid, en 
Espagne, le 8 juin, avant de sor-
tir sur la plate-forme la semaine 
dernière.   
L’histoire tourne autour de Greg, 
un lieutenant de police qui doit 
récupérer des informations sur 
les éco-activistes et qui infiltre 
un mouvement qui lutte pour 
sauver une forêt de la construc-

tion d’un barrage. Il rencontre 
une militante écologiste, My-
riam, et ils tombent amoureux. 
Des mois plus tard, Greg revient 
en mission officielle et apprend 
que Myriam a eu un bébé.
La semaine dernière, Khoudri a 

été repérée à Paris, où elle a as-
sisté au défilé Chanel haute cou-
ture Automne/Hiver 2023-2024 
dans le cadre de la Semaine de 
la haute couture de Paris. L’ac-
trice est ambassadrice de Chanel 
depuis 2022.

Avant Paris, elle avait assisté au 
Festival international du film de 
Biarritz en France aux côtés de 
Francesca Scorsese et Camila 
Morrone et a participé à la céré-
monie de clôture.
Lyna Khoudri s’est fait remar-
quer grâce à son rôle de Nedjma 
dans le long métrage Papicha, de 
Mounia Meddour, acclamé par 
la critique. Pour son travail dans 
ce film, elle a remporté le prix 
Orizzonti de la meilleure actrice 
à la 74e Mostra de Venise et a 
été nommée dans la catégorie 
«actrice la plus prometteuse» 
des César.
Khoudri a également joué dans 
la minisérie Les Sauvages en 
2019 et dans Blood on the Docks 
en 2016.
En 2021, elle a notamment joué 
dans la comédie de Wes Ander-

son, The French Dispatch, aux 
côtés des stars hollywoodiennes 
Timothée Chalamet, Bill Mur-
ray, Tilda Swinton et Owen Wil-
son.
En 2023, elle a été nommée dans 
la catégorie «meilleur second 
rôle féminin» lors de la 48e  édi-
tion des César, l’équivalent fran-
çais des Oscars. 
Khoudri a également été nom-
mée pour son rôle dans le film 
Novembre, du cinéaste Cédric 
Jimenez, qui raconte l’histoire 
des attaques terroristes à Paris 
dans la nuit du 13 novembre 
2015. Elle y joue le rôle de Sa-
mia, une jeune femme charitable 
qui fait du bénévolat dans un 
camp de sans-abris. Sa coloca-
taire finance son cousin, l’un des 
terroristes.

Hiromi Rollin, présentée comme 
la dame de compagnie d’Alain 
Delon, a écrit au procureur de 
Montargis pour contester les 
accusations portées par les en-
fants de l’acteur et présenter sa 
version des faits, dans une note 
révélée mardi par le Parisien et 
que l’AFP a pu consulter.
Dans ce document de 39 pages, 
Mme Rollin réfute le terme de 
«dame de compagnie» sous le-
quel elle est désignée par Antho-
ny, Anouchka et Alain-Fabien 
Delon. Elle assure qu’elle a ren-
contré Alain Delon en 1989 lors 
du tournage d’un film où elle 
était «assistante réalisatrice» et 
qu’ils «ont rapidement noué une 
relation intime».
«A compter de 2006, Mme Rol-
lin s’est installée dans le domi-
cile de Douchy. Ils ont alors 
vécu ensemble et ont partagé 
une vie de couple jusqu’à ce 

qu’elle soit expulsée de ce domi-
cile le 5 juillet 2023», explique 
le courrier signé par son avocat 
Yassine Bouzrou.
Mme Rollin «n’était nullement 
la dame de compagnie de M. 
Delon. Elle était (...) sa com-
pagne depuis le début des an-
nées 2000» et «n’a pas été rému-
nérée pour tenir compagnie à M. 
Delon», poursuit la note.
Mme Rollin relève par ailleurs 
que l’acteur «ne semble pas 
avoir déposé de plainte» à son 
encontre et que les plaintes ini-
tiées l’ont été, selon la presse, 
par ses enfants.
«Pourtant, souligne le docu-
ment, il n’apparaît pas que M. 
Delon soit placé à ce jour sous 
une quelconque mesure de pro-
tection judiciaire, pouvant jus-
tifier que ses enfants déposent 
plainte pour dénoncer des in-
fractions dont il serait lui-même 

victime».
Le courrier souligne également 
que Mme Rollin «a toujours en-
tretenu des relations complexes 
avec les enfants de M. Delon», 
qui n’ont «jamais accepté l’exis-
tence de (leur) relation amou-
reuse».

L’avocat s’interroge sur les mo-
tivations des enfants de l’acteur.
«Il est effectivement à craindre 
que les enfants Delon veuillent 
s’assurer que l’héritage de leur 
père leur reviendra intégrale-
ment et qu’aucune libéralité 
n’interviendra au profit de celle 

qui partage son quotidien, Mme 
Rollin», écrit-il.
Après son départ forcé de la pro-
priété de Douchy (Loiret) selon 
son avocat, Mme Rollin affirme 
n’avoir pu récupérer, à la gen-
darmerie, qu’une partie de ses 
effets personnels. N’y figuraient 
pas notamment, selon elle, des 
objets de valeur, de l’argent ain-
si que des échanges épistolaires 
avec l’acteur.
La justice a ouvert la semaine 
dernière une enquête prélimi-
naire à l’encontre de Mme Rol-
lin, notamment pour des faits de 
harcèlement moral, après deux 
plaintes émanant des trois en-
fants de la star.
En réaction, Mme Rollin a elle-
même déposé une plainte ven-
dredi, contestant l’intégralité 
des faits qui lui sont reprochés.

Le document manuscrit, retrou-
vé sous un coussin du canapé 
d’Aretha Franklin, constitue 
bien un testament valide, a es-
timé mardi le jury d’un tribunal 
américain. Ce dernier a été saisi 
pour régler un litige entre les 
enfants de la « Reine de la Soul 
», décédée en 2018, selon des 
médias américains.
La légendaire chanteuse améri-
caine, décédée le 16 août 2018 
dans sa ville de Détroit, n’avait 
pas laissé de testament officiel. 
Seuls des documents griffonnés 
à la main, découverts plus tard à 
son domicile, ont alimenté pen-

dant des années un conflit entre 

ses quatre fils. Les documents, 

difficiles à lire, semblent parta-

ger ses biens, notamment immo-

biliers, mais aussi des bijoux, 

fourrures, du matériel stéréo et 

des droits musicaux.

L’un, daté de 2010, avait été 

découvert dans une armoire 

fermée à clé. Un autre, daté de 

2014, avait été retrouvé… sous 

les coussins du canapé.

Lyna Khoudri fait la promotion de son nouveau film diffusé 
sur Disney +

Affaire Delon

Hiromi Rollin réplique dans une note au procureur

La justice américaine valide un nouveau testament 
d’Aretha Franklin, trouvé dans un canapé
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L’écrivaine algérienne Kaouther Adimi 
remporte l’Algue d’Or en France

France :

Un couscous géant réunit 500 personnes dans les rues de Remiremont

Chaque année, le pris 
d’Algue d’Or récompense 
des romans rédigés en 

français, notamment par des 
auteurs d’origines autres que 
française. La dernière édition 
de cette compétition, a eu lieu le 
samedi 8 juillet dernier à Saint-
Briac-sur-Mer en France.
En effet, l’édition 2023 de 
cette compétition littéraire a 
regroupé près de 70 personnes 
pour accueillir la lauréate de 
ce trophée, imaginé il y a 14 
ans, qui récompense le meilleur 
roman récent, écrit en français. 
Celle qui s’est vu accorder 
l’Algue d’Or n’est autre que 
la romancière algérienne 
Kaouther Adimi.
France : le prix littéraire 
de l’Algue d’Or décerné à 
l’Algérienne Kaouther Adimi
Les organisateurs de cette 

compétition littéraire ont décidé 
de décerner le prix de l’Algue 
d’Or à la romancière algérienne 
Kaouther Adimi, qui a réussi 
à décrocher ce trophée grâce 
à son livre « Au vent mauvais 
», un roman sur l’Algérie, son 
histoire et ses traditions.
En revanche, il convient de 
préciser que cette remise des 
prix n’est pas une première pour 
Kaouther Adimi. En effet, en 
2018, la jeune femme a reçu le 
même prix, notamment celui de 
l’Algue d’Or, pour son roman 
« Nos richesses ». Et c’est la 
première fois qu’un écrivain 
reçoit deux fois le même prix.
Curieux de découvrir les mots 
de cette romancière algérienne, 
le public, présent lors de la 
cérémonie, était insatiable et 
voulait tout savoir sur cette 
aventure algérienne. Le débat 

sur cette histoire s’est allongé le 
temps d’une dédicace de la part 
de la lauréate de l’Algue d’Or.
« Au vent mauvais », un roman 
écrit en toute délicatesse et 
plein d’émotion, dans lequel 
Kaouther Adimi parvient à 
raconter les horreurs qu’ont 
traversées Leila, Tarik et Said 
qui ont grandi dans un village de 
l’est de l’Algérie. Leur histoire 
remonte aux années 1920. Leila, 

mariée très jeune contre son gré, 
décide un jour de se séparer de 
son conjoint et de retourner chez 
ses parents. Tarek, lui, est un 
simple berger très timide. Quant 
à Said, ce dernier vient d’une 
famille aisée, poursuit ses études 
à l’étranger.
Kaouther Adimi décroche le prix 
de l’Algue d’Or
Kaouther Adimi, la romancière 
algérienne qui enchaine les 

récompenses
Rappelons, l’Algérienne 
Kaouther Adimi n’est pas à sa 
première distinction. En effet, en 
plus de l’Algue d’Or remportée 
en 2018, puis en ce 8 juillet 
2023. Elle compte également en 
son actif de nombreuses autres 
récompenses qui témoignent de 
la qualité de ses romans.
Parmi ces distinctions, le Prix 
Montluc Résistance et liberté 
qui lui a été décerné, le mois 
d’avril dernier. Par ailleurs, 
elle est aussi lauréate du 10ᵉ 
Prix du Roman étudiant France 
culture 2022. En 2018, elle a 
aussi décroché le prix Beur FM 
Méditerranée.
En 2017, elle a remporté le prix 
Renaudot des lycéens, mais 
aussi le prix du Roman Métis 
des lycéens grâce à son roman « 
Les petits de décembre ».

Une association des 
commerçants a 
apporté une touche 

de convivialité et de partage 
à la ville de Remiremont en 
organisant un repas collectif en 
plein air le 8 juillet dernier. Cet 
événement a réuni 500 convives 
qui ont eu la chance de déguster 
un délicieux couscous oriental 
préparé avec soin par le chef 
Romain Thiébaut et son équipe.
Le couscous à l’honneur au 
repas collectif de Remiremont 
en France
Cette initiative, menée par 
l’association Volont’R, avait 

pour objectif de créer un moment 
de rencontre et d’échange 
entre les habitants de la ville. 
La rue Charles de Gaulle s’est 
transformée en une grande 
tablée où les convives ont pu 
partager un repas convivial dans 
une ambiance chaleureuse.
Afin d’assurer le bon déroulement 
de cet événement, 25 bénévoles 
se sont mobilisés pour assurer le 
service et veiller au confort des 
convives. Leur dévouement et 
leur enthousiasme ont contribué 
à la réussite de ce repas collectif 
qui avait pour plat principal le 
couscous à l’orientale.

Alors que l’immigration 
fait polémique en France, 
Remiremont célèbre la diversité 
culturelle
L’association Volont’R, par cette 

initiative réussie, a démontré 
sa volonté de dynamiser la 
vie locale en proposant des 
événements rassembleurs et en 
favorisant les échanges culturels 

entre les habitants. Cette action 
témoigne de l’importance de la 
coopération et de la mobilisation 
collective pour créer une 
atmosphère de convivialité 
et de partage au sein de la 
communauté.
Le repas collectif organisé par 
l’association Volont’R restera 
sans aucun doute un moment 
mémorable pour les participants, 
rappelant l’importance de ces 
instants de convivialité qui 
renforcent le tissu social et 
contribuent à créer un sentiment 
d’appartenance au sein de la 
ville de Remiremont.

Voyager Vers l’algérie :

 Corsica Linéa ouvre les réservations sur ses traversées d’après saison

Sur son programme 
estival, la compagnie 
maritime française, 

Corsica Linéa compte de 
nombreuses nouveautés 
vers l’Algérie. En effet, ce 
transporteur maritime des 
voyageurs a précédemment 
annoncé l’ouverture de 
nouvelles lignes depuis et vers 
les ports algériens.
Parmi ces dernières, les 
traversées opérées au départ 
du port de Sète, près de 
Montpellier, à destination des 
ports de Bejaia et de Skikda. 
Cependant, dans un nouveau 

communiqué, la compagnie 
maritime corse vient 
d’annoncer une autre bonne 
nouvelle pour ses voyageurs 
algériens.
En effet, dans un nouveau 

communiqué publié en ce 
mercredi, 11 juillet 2023, 
Corsica Linéa annonce le 
lancement des ventes pour 
ses traversées depuis et 
vers l’Algérie programmées 

pour l’après saison. Dans 
son annonce, la compagnie 
maritime précise que ses 
traversées vers le territoire 
national sont désormais 
disponibles pour la période 
allant du 19 septembre 2023 
jusqu’au 31 janvier 2024.
Par ailleurs, sur son site de 
réservation, Corsica linéa 
affiche deux traversées en 
aller-retour, par semaine, au 
départ du port d’Alger vers 
celui de Marseille, et ce, avant 
de réduire son programme 
à un voyage par semaine. 
Mais aussi, une desserte 

hebdomadaire est programmée 
entre le port de Bejaia et celui 
de Marseille.
En ce qui concerne le niveau 
des prix affichés par la 
compagnie maritime, Corsica 
Linéa commercialise ses 
billets de traversées au départ 
de l’Algérie à partir de 206 
euros. Dans son communiqué, 
ce transporteur des voyageurs 
invite ses passagers à réserver 
leurs billets à partir de son site 
officiel pour pouvoir profiter 
de ses offres Standard, Famille 
et Escapade.


